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ZARAGOZA, 9 (ARAGON/exprés).— Don Alberto 
Ibáñez Trujillo, hasta ahora gobernador civil de Murcia, 
fue nombrado ayer, en el Cónsejo de Ministros, nuevo 
gobernador civil de nuestra provincia. El señor Ibáñez 
Trujillo, como gobernador que fue de la provincia 
hermana de Teruel, conoce bien nuestra región.

Esta mañana, puestos en contacto telefónico con su 
despacho del gobierno civil de Murcia, el señor Ibáñez 
Trujillo, que ha preferido aplazar sus declaraciones hasta 
el momento en que se encuentre físicamente en 
Zaragoza, nos ha confirmado que el próximo martes, a 
las cinco de la tarde, tanto él como los nuevos 
gobernadores designados ayer en el consejo de Ministros, 
jurarán su cargo en la Presidencia del Gobierno, en 
Madrid. Posteriormente, probablemente, entre los días 15 
y 20 podría producirse su llegada a Zaragoza y la 
inmediata ceremonia oficial de la toma de posesión.

Refiriéndose a la designación de que ha sido objeto, 
don Alberto Ibáñez Trujillo, nos ha confesado:

—Voy muy contento a Zaragoza, a ese Aragón que 
conozco tan profundamente comó lo quiero, con la 
voluntad firme de servirle, ayudado por los buenos 
aragoneses. Le ruego que trasmita mi saludo a todos los 
zaragozanos y mi promesa de entregarme con toda mi 
voluntad al servicio de Zaragoza y de Aragón.

EBANZAS EN
ARAGONES
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Iniciamos hoy la publicación de nuestro 
suplemento semanal “El País Aragonés” en 
cuyas páginas hallará el lector imágenes distintas 
delí vivir aragonés. Recordamos que este 
sujdemento se entrega conjuntamente con el 
periódico del día.

GARRIGUES WALKER

ON León Herrera Esteban, nuevo ministro de Información 
y Turismo, ha dicho en Madrid que no viene a cerrarD

ninguna puerta de las que ya habían sido abiertas antes de su 
entrada en el equipo ministerial. Estas y otras manifestaciones 
en línea similar las formulaba ayer a ios periodistas durante la 
referencia del Consejo de Ministros decisorio de El Pardo. El 
señor Herrera Estaban quiso marcar así un propósito de 
continuidad política por encima del "honor y dolor" que ha 
supuesto para él sustituir a don Pío Cabanilias Gallas al frente 
del departamento, lo cual adquiere un sentido diferente a la 
vista de la detallada relación de la última crisis ministerial que 
la revista "Blanco y Negro" acaba de hacer y que hoy 
reproducimos en nuestra página 12, amén de la alusión ai tema 
que publicamos en nuestra página 3, bajo la firma de nuestro 
colaborador Calvo Hernando.

Reformo 
democrática 
desde arriba

L/l voz de/ /ibera/ismo de derechas'o /a "derecha 
civilizada" como se ha dado en //amar, estuvo ayer 
presente en Zaragoza de /a mano de su representante más 

caracterizado, don Joaquín Garrigues Wa//(er, quien 
encabezó anoche /a primera cena po/ítica que, entendida 
como ta/, ha sido /a primera de su género desarroi/ada en 
/a capita/ aragonesa. £/ señor Garrigues, en esencia, 
presentó su opción po/ítica conestente en /a 
democratización españo/a apoyada en dos pi/ares: /os 
partidos po/íticos y /as instituciones fundamenta/es de/ 
Ectado. P/anteó en definitiva, /a necesidad de una 
evo/ución po/ítica a nive/ de partidos, pero sin entrar en 
consideraciones re/ativas a /a evo/ución 
socia/. - (/n formación en /a página 8).

En los citxulos polínicos aragoneses, así 
como en los medios informativos y 
zonas turísticas, ha sido acogido con 
evidente muestras de satisfacción el 
nombramiento de don José María 
Sánchez Ventura Pascual para la 
subsecretaría del ministerio de 
Información y Turismo. La profunda 
vinculación a su tierra, así como su 
gran preparación en el estudio de los 
intereses tunsticos de Aragón, alientan 
las muchas esperanzas que en el 
ponemos los aragoneses de Huesca, de 
¿aragoza y de Teruel, porque, desde el 
Pirineo oscense hasta las cumbres de 
Albarracín, de Alcalá de la Selva o de 
Villariuengo, Aragón tiene Jodo una 
abanico de reservas turfsticas de 
primera magnitud.

Don Joáé María Sánchez Ventura 
Pascual, se halla en posición de la 
Medalla del Trabajo que recientemente 
le fue otorgada no solo en.razón a sus 
relevantes méritos como Jurista de 

' rango internacional, sino también por 
constante entrega en cuantas misiones 
de servicios a la nación le han sido 

. confiadas. Precisamente, esta foto de 
9 archivo que publicamos corresponde a 
; la imposición de dicha medalla por el 
I Consejo del Reino don Enrique 
i Lamata.
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I EL EBRO
Son sobradamente conocidos los desequilibrios territo

riales que han configurado la extraña semblanza que 
presenta el mapa demográfico de la península, sobre todo 
en estos últimos decenios. Al ritmo que imponían las 
migraciones interiores, se han ido configurando, por una 
parte, un islote receptor de emigrantes en el centro de la 
península, por otra la «y» griega que dibuja la costa me
diterránea, desde Alicante a Gerona, con'el eje que, a 
través del valle del Ebro. une Cataluña con el País Vasco. 
Esta polarización del crecimiento ha sido vivida por los 
españoles como un hecho irreversible, y por algunos de 
ellos, los de las zonas más pobres, como un fatalismo del 
destino. Para ellos, la única reacción posible ha sido la 
deserción individual, es decir, la emigración.

Justamente por esta razón, no debe extrañar que 
cuestiones como el trasvase del Ebro puedan ser presen
tadas como «banderín de enganche», como el instrumen
to providencial que ha de permitir «cambiar las tornas» 
de la situación actual mediante el simple cierre de la 
espita del agua del vecino más próspero, a la usanza de 
los viejos asedios a plazas y castillos. Y esta posibilidad 
de derivar de un problema real —el desequilibrio regio
nal— a otro más emocional —como la lucha por el 
agua— es todavía más fácil cuando los cauces de cana
lización y discusión de las cuestiones de fondo son es
trechos o inexistentes.

Hay otro aspecto que creo vale la pena puntualizar. 
La provincia de Zaragoza figura ya, desde 1960, como re
ceptor de emigrantes. La ciudad de Zaragoza es e! nú
cleo fundamental de crecimiento. Precisamente porque en 
ella ya existen capas sociales seriamente interesadas en 
las iniciativas desarrollistas, la ciudad ha podido ejercer 
las funciones de capitalidad de Aragón, sabiendo aprove
char a fondo una problemática, la del agua, ante la cual 
las diferencias de clase apenas cuentan y sobre ella ha 
podido montar una verdadera solidaridad de los aragone
ses. Sin la existencia de este núcleo consolidado de Za
ragoza, en una situación de predominio de los intereses 
inmovilistas como la que aún existe en amplias zonas 
del campo español, una campaña de este tipo hubiese re
sultado muízho más difícil.

Una vez dicho esto, creo que disponemos ya de los 
elementos esenciales para poder analizar los diversos 

'• problemas que convergen en el caso y situarlos en sus 
justos términos. En primer lugar, tenemos el problema 
de los despqyilibrios regionales, que además no está 
circiíriáci^ltá a taragoza y Barcelona, y que tiene su pro
pia versión dentro de Cataluña, como ha mostrado cla
ramente la polémica. El problema está ahí, y sobre él hay 
que actuar con rapidez y eficacia. Me parece inútil y con- 

' traproducente pretender negarlo utilizando, por ejemplo, 
I la teoría de que la única acción útil consiste en reforzar 
I los polos naturales de crecimiento.’ Espero que esta pers- 
I pectiva liberal tenga pocos adeptos, y que la mayoría, 
i opte por utilizar conscientemente las leyes económicas 
f y no por ser dominado por ellas.
( Ahora bien, ¿qué posibilidades existen de definir una 
» política territorial a nivel del Estado y de aplicarla? Es 
f evidente que muy pocas. ¿Quién ha de establecer el 
J acuerdo? Creo que todos aceptaremos que han de ser los 
. afectados a través de sus representantes. ¿Cómo tendrán 

fuerza de obligar las decisiones que tomen? ¿Qué proce- 
dimientos de control del ejecutivo existen?, etc. Mientras 
no existan canales auténticamente representativos estas 

J cuestiones no pueden ni plantearse. Precisamente por 
' ello han de ser abusivamente utilizadas las vías indirec- 
j tas, como en el presente caso. (De Miguel Botella, en el “Diario de Barcelona")

Españoles tratando de compren<l er la.^ razone.': de lo.s recientes cambios 
ministeriales.
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En segundo lugar, el problema del agua. Ante él. hay 
dos cuestiones a plantearse: ¿hay o no hay agua para to
dos?. ¿es el corte del suministro un sistema de evitar 
los desequilibrios?

En relación al primer punto los informes más sol
ventes abonan la idea de que a pesar de la complejidad 
de los problemas técnicos involucrados, los caudales 
de agua son suficientes, y, por ello, es posible, y necesa
rio, encontrar una solución aceptable para todos. Y creo 
que en este «todos», han de estar verdaderamente todos, 
de Gerona, de Tortosa, de Zaragoza, de Logroño y de 
Navarra y también, naturalmente, Barcelona y Tarragona, 
Lérida y Huesca.

En cuanto a si éste es el sistema de evitar los dese
quilibrios regionales, hay que responder claramente, no. 
En primer lugar, el crecimiento de la demanda de agua se 
producirá aunque el crecimiento demográfico se detenga. 
Debe quedar claro que el incremento en la demanda de 
agua dependerá más del aumento de consumo por perso
na que del incremento en el número de personas. Opo
nerse al trasvase no significa negar el agua a los futu
ros pobladores, sino negar a los actuales la posibilidad 
de mejorar su aseo personal o de realizar mecánicamente 
el lavado de su ropa o su vajilla. Es por ello que creo que 
la oposición al trasvase no puede ser políticamente man 
tenida, al menos a medio plazo. La alternativa está en 
realizarlo en estos momentos, con las garantías necesa
rias para todos, o realizarlo dentro de cuatro o cinco 
años, en condiciones de emergencia, en cuanto empiecen 
las restricciones en Barcelona, Tarragona o Gerona.

En segundo lugar, las únicas consecuencias del ra
cionamiento de agua, no serían, como se insinúa, las de 
frenar el crecimiento de Barcelona y su entorno, Gerona, 
Tarragona o Reus. Se producirían encarecimientos en el 
coste de la vida y en los productos agrícolas e industria
les cuyos efectos sobre la propia zona serían, entre 
otros, la caída del nivel de renta, el desempleo y la emi
gración previsible a largo plazo. También incidiría sobre 
el conjunto de la economía española por la vía del inter
cambio interior, de la formación y canalización del aho
rro y por la del intercambio exterior, tanto a través de 
su efecto sobre el turismo como sobre las exportacio
nes. Estos fenómenos son complejos y se prestan poco 
a una descripción periodística que intente mantener un 
tono de rigor, pero en cualquier caso supondrían el 
desaprovechamiento de buena parte del equipo produc
tivo y urbanístico existente y la puesta en crisis de un 
elemento que hasta el momento ha resultado decisivo 
dentro de la economía española. Por supuesto, la mera 
presencia del agua en Zaragoza no significa ninguna 
rantía de crecimiento...

ga-

ur
de 
«in

En definitiva, el fenómeno de las aglomeraciones 
bañas ha crecido paralelamente a la especialización 
funciones. Es evidente que las ciudades no disponen 
situ» de la energía que utilizan, de las materias primas 
que permiten el funcionamiento de las fábricas, del agua 
que precisan, de los alimentos que consumen, etc. Pero 
ello no significa que la manera más adecuada de regular 
su crecimiento sea la actuación restrictiva sobre los apro
visionamientos.,-Existen procedimientos bien conocidos 
por la economía regional y sancionados por la práctica 
internacional de los que pueden esperarse mejores resul
tados. El racionamiento del agua sería seguramente un 
remedio mucho peor que la enfermedad, y no sólo para 
los que habitamos al norte del Ebro.

(De Martinmorales, en "Mundo Diario”^
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oías" de graves 
rúníbrés .--CJ

NO les voy a decir a ustedes otra vez que 
el país no está para crisis, no vaya a ser 
que de nuevo a la semanasiguiente tuviera que 

decirles que "el país no estaba para crisis y 
ya ven lo que ha sucedido". Los lectores 
conocen sin duda esa ola de rumores 
-desmentido categóricamente el viernes por 
León Herrera- que durante algunos días de 
esta semana ha invadido los ambientes 
políticos, especialmente antes del Consejo 
de Ministros decisorio del viernes, en el que 
ya se han tomado algunas decisiones en 
relación con los cambios de titularidad en 
Información y Turismo y en Hacienda. Los 
hombres que van siendo seleccionados para 
cubrir los altos cargos qoe habían quedado 
vacantes revelan su coherencia con la 
personalidad y significación de los dos 
nuevos ministros.

Han sido unos días de gran agitación y de 
grandes interrogantes. Y la Prensa 
independiente, una vez más, ha sabido estar 
a la altura de las circunstancias. Tiene 
mucha razón Antonio Alemany -director 
de "Diario de Mallorca" al decir en su 
conferencia del Ateneo de Mahón que la 
Prensa es casi el único cauce de expresión 
política, lo que supone una enorme 
sobrecarga para los periódicos y motiva que 
estos reciban frecuentes ataques y presiones 
de los medios más reaccionarios del país.

Antorito Alemany;

Siendo ese el papel de la Prensa 
independiente, hay que estar de acuerdo con 
el diagnóstico de Antonio Alemany, quien 
afirma que esos mismos ataques han sido 
dirigidos al ministro Pío Cabanillas, "por su 
política aperturista y defensora de una 
Prensa libre e independiente".

Y veamos cómo resume Alemany la 
actitud de la Prensa después del cese de 
Cabanillas: "La realidad es que de las 
promesas contenidas en el programa del 
Gabinete Arias, sólo la apertura informativa 
se había convertido en una realidad. No es 
de extrañar, pues, la gran preocupación de la 
Prensa por la continuidad de este programa 
ni es ser alarmista decir que el programa del 
Gobierno Arias ha perdido "credibilidad", 
ya que una Prensa agradecida no puede ver 
con buenos ojos cómo desaparecer un 
ministro que ha luchado por una Prensa 
libre, objetiva y a la altura de su alta misión 
social".

Las

Esa preocupación ha sido expresa -en 
uno u otro tono- por casi todos los 
periódicos independientes del país. Sólo 
faltaban dos "macrorumores" de estos 
últimos días para ensombrecer todavía más 
el panorama. Porque esos rumores 
apuntaban tan alto que hacían pensar no ya 
en una rectificación del rumbo político sino 
incluso en el cambio de ese rumbo por otro 
completamente distinto. Y, como siempre^ 
los periódicos como única plataforma de 
comunicación política. El paso del 
entusiasmo a la decepción no se produce 
caprichosamente ni por motivos que de 
pronto, y unánimemente, se inventan los 
periódicos. Pensar otra cosa me parecería 
purify rocambolesco

Oe nuevo hay que estar de acuerdo con el 
director de "Diario de Mallorca" cuando 

,asegura que es el Gobierno a quien 
corresponde -con hechos, no con palabras— 
"despejar esta tristeza, esta inquietud y esta 
alarma", ya que haciéndolo, "también 
despejará el horizonte! del país". Hasta el 
momento, hemos tenido algunas palabras. 
Recuerden que el propio Presidente del 
Gobierno afirmó que los objetivos del 12 de 
febrero permanecían intactos. Esta misma 
semana, el ministro de Obras Públicas -al

análisis
1 1

presentar en las Cortes la Ley de
Carreteras- también se ha referido a la
solidaridad con el programa del 12 de 
febrero. Y lo mismo ha hecho, en la Casa 
Sindical, el titular de comercio.

León Herrera^

Y todavía hay más palabras, y éstas de 
persona tan cualificada como León Herrera, 
el sucesor de Pío Cabanillas en el ministerio 
de Información. En sus declaraciones a "La 
Actualidad Española", León Herrera asegura 
que habrá continuidad entre su gestión y la 
del ministro saliente, ya que ambos 
formaron parte del equipo de Fraga Iribarne 
y han tenido desde entonces una relación 
bastante íntima. "Pío y yo —afirma León 
Herrera- estamos de acuerdo en muchas 
cosas. Y por completo en todas las que son 
realmente importantes".

Y entrando ya en profundidad, añade el 
nuevo ministro: "Creo que la Prensa debe ir 
en vanguardia, abriendo paso al desarrollo 
político, pero mirando hacia atrás para 
cerciorarse de que aquél camina hacia la 
meta deseable, lo que, naturalmente, habrá 
de tener lugar siguiendo el cauce marcado 
-con más amplitud de lo que algunos 
piensan— por nuestra Constitución".

El ministro, además, ha dicho a los 
periodistas el viernes por la noche que no 
viene a cerrar nada, sino a practicar una 
política de puertas abiertas para que entre 
en la Administración la crítica y el aire de la 
calle.

Los periódicos se hacen con palabras, 
pero la política se hace fundamentalmente 
con hechos. Ahí queda una brevísima 
selección de palabras que esperan verse 
traducidas en hechos con urgencia. Sin 
embargo, por lo que al nuevo titular de 
Información se refiere, lo que él sólo no 
podría conseguir -aunque sus palabras 
fueran un riguroso y exacto anticipo de su 
conducta- es reconducir la total política del 
Gobierno al espíritu del discurso del 12 de 
febrero y de las declaraciones a la agencia 
EFE de 10 de septiembre. En este sentido, 
ahí están las breves alusiones afirmativas de 

. Arias Navarras en Burgos y en Castellana, 3, 
ante los micrófonos de Radio Nacional y en 
la toma de posesión de los nuevos ministros, 
respectivamente. Son palabras que también 
esperan verse urgentemente traducidas en 
hechos. Ahí puede residir el nudo gordiano 
de la política española en los próximos 
meses.

La prensa nb 
inventa nada
Por el momento -y con toda la 

provisionalidad que se quiera— la reacción 
de la Prensa independiente no es, 
sustancialmente distinta ahora de la que fue 
en los primeros momentos que siguieron a la 
destitución de Pío Cabanillas y a la dimisión 
de Antonio Barrera. Y la cadena de 
dimisiones subsiguientes no han hecho sino 
alimentar esa misma impresión dominante 
en la clase política y en la opinión publica 
medianamente sensibilizada. Con hechos, no 
con palabras, corresponde al Gobierno 
despejar la tristeza, la inquietud y la alarma 
a que se refería Antonio Alemany en su 
conferencia.

por Pedro CALVO 
HERNANDO

Porque la Prensa no se va a inventar los 
hechos, ni por tanto, los motivos de la 
actitud que adopte en el futuro próximo. 
Tampoco se inventó los hechos que en 

ngcgdOS GrsSinsrC” cS3 pOSiciCn 
favorable a una línea de Gobierno, 
expresada de forma especial a través de la 
política informativa y cultural. La 
Prensa noi inventa nada. Se limita a 
informar de lo que sucede y a enjuiciar lo 
que sucede. Otras veces se permite sugerir lo 
que "debería suceder", pero siempre deja 
bien clara la diferencia. Y en eso estamos.

Que unas provincias cambien o no 
cambien de gobernador civil; que a unos 
altos cargos vayan unas u otras perdonas... 
son cosas sin duda importantes, sobre todo 
para la parcela de responsabilidad que a cada 
uno corresponda. Pero en la presente 
circunstancia política, en el concreto 
sistema en que vivimos, en este otoño de 
1974, no me negará nadie la extraordinaria 
trascendencia nacional que tienen las 
directrices generales, las orientaciones 
básicas del Gobierno de la nación. Y es 
precisamente ahí donde está concentrada la 
atención de los observadores y, desde luego, 
la del comentarista que firma esta sección. Y 
en este sentido, la verdad, la insobornable 
verdad, es que la pelota aun está en el 
tejado.

Acciones de una 
cierta jfcs'ecfa.J

Mientras tanto, la derecha más o menos 
tradicional y la derecha más o menos 
extrema no pierden ni un minuto. Se han 
lanzado desenfrenadamente a la conquista 
de posiciones, tal vez pensando que esta 
etapa de incertidumbre y de confusión hay 
que aprovecharla a fondo, no vaya a ser que 
luego las cosas no se presenten tan 
favorables y no les sea posible copar tas 
posibilidades y los recortes que ahora se 
disponen a tomar casi al asalto.

Pero, -además, complementan esa acción 
con otra de ataques y descalificaciones a 
todos aquellos sectores políticos que no 
coinciden rigurosamente con sus estrechos 
planteamientos. Algo sabe de ellos estos días 
Manuel Cantarero del Castillo. Y algo saben 
muchos de aquellos que mantienen 
públicamente una actitud claramente 
favorable a la modernización política y a la 
instauración de todas las libertades propias 
de un país democrático. Ni siquiera respetan 
a hombres como Joaquín Garrigues Walker, 
porque su derechismo es de corte civilizado 
y democrático.

Nostalgias y 
recuerdos bélicos

El lenguaje grandilocuente, el 
encallamiento en 1936 y el desprecio a la 
democracia son algunas de las características 
esenciales con que se presentan aquellos 
sectores derechistas mencionados, tanto en 
los actos públicos que privilegiadamente 
organizan como en los medios periodísticos 
en que se expresan. Cuando estamos en un 
momento de expectativas ante lo que haya 
de suceder con el Estatuto del derecho de 
asociación política, ellos se han lanzado 
estos días a la pública proclamación de que 
constituirán una serie de asociaciones en 
número suficiente como para no dejar sitio a 
los demás, sopeña de que se organice un 

verdadero guirigay, un verdadero caos 
asociativo. Presentan un panorama 
acongojante, ya que su "leit motiv" no 
parece ser otro que la nostalgia histórica o la 
vinculación en el recuerdo de 
acontecimientos bélicos, con una olímpica 
ignorancia de esta nueva sociedad española, 
que mira decididamente al futuro y que está* 
constituida mayoritariamente por unas 
generaciones que nada tienen que ver con 
aquellas circunstancias históricas y que 
piensan que las agrupaciones políticas üeben 
constituirse en base a las afinidades 
ideológicas objetivas y rigurosamente 

'democráticas.
También el Consejo de Ministros ha 

conocido el tema del Estatuto Jurídico del. 
derecho de asociación política, sobre el que 
los ministros han sisbcrado unos cfííeríos 
que la ponencia del Consejo Nacional del 
Movimiento tendrá en cuenta antes de 
distribuir entre los consejeros la definitiva 
redacción del anteproyecto. Igualmente, se 
han ocupado los ministros del estudio de la 
difícil cuestión de la postura española ante 
el mandato de negociación del Mercado 
Común.

Castieila y tos acuerdos 
r*. till

El ministro de Asuntos Exteriores ha 
informado a sus colegas de la marcha de las 
negociaciones hispano-norteamericanas, 
cuya primera ronda ha tenido lugar estos 
días en el Palacio de Santa Cruz. La opinión 
pública se ha sensibilizado bastante con este 
problema y son varias las personalidades que 
han hecho pública su opinión en diversos 
medios informativos como es el caso del 
ex-ministro Fernando María Castieila y del 
ex-embajador José María de Areilza.

Tal vez la opinión más resonante haya 
sido la de Castieila, que critica duramente 
los acuerdos de 1970, porque no han 
supuesto ventajas para España y porque no 
fueron concluidos en forma de verdadero 
tratado entre Estados, sino como simples 
acuerdos ejecutivos entre Gobiernos. 
Considera que sería inadmisible que ahora se 
repitiera la misma historia y más después de 
que el Presidente del Gobierno hablara en 
las Cortes de "un tratado de amistad y 
cooperación con los Estados Unidos".

TParaJuéjaT^M^

Especialmente dura es la afirmación de 
Castieila en el sentido de que del texto de 
los acuerdos vigentes y de los documentos 
oficiales publicados en Washington se 
desprende claramente que no existe el 
menor compromiso por parte de Estados 
Unidos no ya para garantizar la seguridad de 
España sino ni para defenderla contra 
posibles ennemigos.

Mas riesgo que 
protección

Otro importante tema es^el del nesgo, ya 
que -según el ex-ministro de Asuntos 
Exteriores— las bases establecidas en 1953, 
con todo su valor, constituyen hoy días más 
un riesgo que una protección y, además, la 
era de las bases militares en el extranjero 
está terminada y "los países soportan cada 
vez menos esos enclaves llenos de peligro y 
reclaman, en cambio sistemas más racionales 
y eficaces de cooperación entre los 
pueblos". A esos aspectos inquietantes de 
las bases se ha referido también Areilza.

En ios próximos meses los negociadores 
españoles tendrán que hilar muy fino en 
torno a esos graves problemas apuntados y a 
otros que también se interponen en el 
camino de las negociaciones 
hispano-norteamericanas. A nivel de hombre 
de la calle es indudable que el asunto de las 
bases es tremendamente impopular. La 
concurrencia de esos factores que acaba de 
señalar Castieila convierten el problema en 
un asunto de primera magnitud política y 
diplomática. La rueda acaba de comenzar a 
dar vueltas y tiempo habrá en los próximos 
meses de ir profundizando, a medida que 
dispongamos de suficientes elementos de 
juicio.
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nacional Con ios paros y las sanciones impuestas 
* a la casi totalidad de la plantilla

Según el Ministro de Comercio:

«NECESITAMOS
CAPITAL

EXTRANJERO»

MADRID, 9 (“Europa 
Press”).— La revista “Actualidad
Económica" publica en ai 
último número una entrevista 
con el ministro de Comercio. En 
ella don Nemesió Fernández 
Cuesta dice: “En el momento 
presente necesitamos de b 
aportación exterior de capital 
Sara conseguir el mantenimiento 

e una tasa de desarrollo elevada 
en momentos en que la 
situación internacional de crisis 
amenaza el estancamiento y la 
recesión en la mayor parte de 
los países”.

“Por ello —añade—, nuestra 
política tendrá que ser de 
auténtica promoción, y no 
limitarse a aplicar unos criterios 
selectivos. Tales criterios son 
necesarios, pero tienen que 
aplicarse dentro de un enfoque 
dinámico, orientado a la 
atracción de capitales hacb los 
sectores de mas elevada 
tecnología, loe productos con 
mas capacidad exportadora y las 

regiones menos desarrolladas 
industrialmente ”.

Señala luego el señor 
F ernández Cuesta que. el 
Gobierno desea dar toda clase 
de facilidades a bs empresas 
extranjeras “dotadas de sufi
cientes recursos financieros*i’ y 
asegurarse que estas “sean 
competitivas” de cara a Ta 
exportacicKi y no se cobijen” en 
algún rincón protendo de 
nuestra economu”. ‘Muestro 
país —dice— seguirá ofreciendo 
indudables alicientes al capital 
extranjero!’

Reconoce el ministro que “b 
aceptación de inversión 
extranjera implica en todo caso 
un riesgo”, pero como b 
función político-económica de 
la administración pública es 
“conseguir los mayores 
beneficios con los menores 
efectos desfavorables”, agrega 
que no se dejará*' inerme a b 
industria española frente al 
capital extranjero, “es idea del 
G obiemo que bs inversiones 
extranjeras se canalicen 
fundamentalmente hacb nuevos 
proyectos productivos y, en b 
menor medida posible, hacb b 
adquisición de empresas ya 
existentes”.

BENEFICIOS Y 
PERJUICIOS

Opina mA adelante que los 
beneficios que ha 
proporcionado la inversión 
extranjera a la economía 
española son los siguientes; 
completo el ahorro interno y

durante los quince últimos años 
hizo posible una elevada tasa de 
inversión y desarrollo; 
contribuye/ a equilibrar b 
balanza de pagos; colabore^ en la 
mejora tecnología y en b 
creacicHi de una mentalidad 
empresarial en la industria, y 
acercó la economía española a b 
de otros países, integrándonos 
cada vez mas. Y añade: “Los 
perjuicios que puede haber 
ocasionado la inversión 
extramera son muy limitados’ 
pues España —dice—, dado su 
grado oe desarrollo, no está 
condicionada por bs presiones 
de las empresas extranjeras.

“Pueden existir problemas de 
estructura inadecuada 
— afirma—, con independencb 
de la participación extranjera, y 
también problemas específicos 
de sensibilidad al capital 
extranjero en determinados 
sectores. Pero b administración 
tiene conocimiento y auto^ad 
suficientes para mantener dichos 
problemas dentro de niveles 
aceptables”.

INFORMACION

En otro lugar de b entrevista 
el ministro dice míe “bs nuevas 
disposiciones sobre inversiones 
extranjeras amplún el grado dé 
b libertad y garwtú jurídica de 
los.inversores e:extranjeros, lo' 
.,q li e exige, e n l buena 
Administración, un perfecto 
conocimiento por parte de las 
autoridades del desarrollo de las 
actividades que realizan los 
inversionistas extranjeros”. La 
falta de información al respecto 
tenía hasta ahora -señab— sus 
migenes fundamentales en b 
variedad de los organismos de b 
administración con competencb 
en la materia (dificultad 
“superada con motivo de b 
creación de b Dirección General 
de Transacciones Exteriores”) y 
en b débil coyuntura legal de los 
intrumentos de control.

Anuncb finalmente el señor 
Fernández Cuesta que está a 
punto de publicarse un estudio 
sobre b participación extranjera 
en el sector químico, al que 
seguirá en los meses próximos 
otros similares sobre diversos 
sectores. También habrán de 
publicarse sucesivas listas de bs 
sociedades españolas que tengan 
participación extraryera en su 
capital y el ministro dice que 
“nos comprometemos a publicar 
de forma regular datos sobre b 
evolución de la inversión 
extrapjera en España”.

Miembro del comité de 
dirección del I.N.I.
MIGUEL BOYER TAMBIEN DIMITE
MADRID, 9 

(Loaos).- Miguel Boyer, 
jefe de Estudios y 
miembro del comité de 
dirección del Instituto 
Nacionel de Industria, ha 
presentado su dimisión 
con carácter irrevocable.

El señor Boyer es 
licenciado en Economía 
y Física y antes de su 
ingreso en el Instituto 
Nacional de Industria 
trabajaba en la dirección 
de estudios del Banco de 
España.

«SlMÏBiflfflWlil
• ello reduce la PRODUCCION PERO SIN QUE LOS TRABAJADORES %

PERCIBAN NADA DE SUS SALARIOS %

REPRESENTA UN SINGULAR AHORRO PARA LA ADMINISTRACION Y % 
PARA LA EMPRESA QUE DEBIA ABONAR LAS DIFERENCIAS SALARIALES |

BARCELONA, 9 (Logos).- Los trabajadores de la Empresa 
“Seat” sancionados con diez días de suspensión de empleo y 
sueldo, ayer tarde era de 15.703 de los cuales, 8.881 habían sido 
sancionados durante la jornada de anteayer preveyéndose su 
reincorporación d próximo dia 18 de los corrientes.

Ayer tarde y a partir de las dos y media, ante la Casa Sindical, en 
Via Cayetana, empezaron a llegar en grupos numerosos trabajadores 
de aquella empresa que fueron aumentado, hasta ocupar 1m dos 
aceras de la citada calle, desde la Casa Sindical hasta el final donde 
se halla d Palacio de Comunicaciones calculándose en cerca de dos 
mil las personas congregadas, sobre las cuatro y media.

La Fuerza PúUica intervino sin que se registraran más incidentes, 
desalojando las aceras ocupadas, momento en que los diversos 
grupos, fueron discurriendo por las calles adyacentes y alrededores 
de la Casa Sindical hasta las cinco y media en que fueron 
abandonando aquella vía.

Algunos grupos se dirigieron hacia la catedral, donde por sus 
alrededores también se encontraba la fuerza pública que disperso 
cualquier intento de aglomeración.

Por la mañana, unos 300 trabajadores de la misma ernpresa 
habían solicitado ante la presidencia de la Unión Provincial d'J 
Trabajadores y Técnicos del Metal, la celebración de una asamblea 
de todos los emfJeados en “SEAT” la scJicitud fue admitida para su

La Organización Sindical ha enviado a cada uno de los 23.000 
trabyadores de aquella empresa, un informe que dice lo siguiente:

“El pasado lunes 4 de noviembre, se celebró una reunion 
extraordinaria del pleno del jurado de empresa de S.E.A.T. en la que 
la dirección comunicó su intención de solicitar, a través de la 
presentación de un expediente de regulación de empleo, la 
reducción de 39 días de trabrio, entre el 1 de diciembre y el 30 de 
abril, que afectaría a 19.012 trabajadores de los talleres de 
producción de la empresa. Las jornadas no trabajadas 
corresponderían: 6 a diciembre, 9 a enero, 8 a febrero, 7 a marzo y 
9 a abril, concretándose principalmente en sábados y lunes y 
afectando tamÜén a aquellos trabajos que se vienen realizando en 
domingo. , • j

La dirección de la empresa comunicó i^almente que la actitud 
adoptada era consecuencia de la crisis mundial que viene afectando a 
la industria automovilística, lo que ha producido en SÆ.A.T. un 
aumento del almacenamiento de coches que de continuar cem ritmo 
de producción similar, ocasionaría stocks insoportables.

El martes por la mañana a las 8,30 horas, el jurado de empresa se 
reunió con á delegado provincial de Sindicatos cori objeto de 
cambiar impresiones sobre las graves consecuencias que el 
expediente que la empresa pretende presentar pueda ácarrear en los 
trabajadores afectados. En dicha reunión se adoptaron los siguientes 
acuerdos:

1 .— El jurado de empresa de S.E.A.T. debe mostrar su 
exceptidano con respecto a la necesidad de adoptar medidas como 
las propuestas por la empresa, contra las que debe expresar su 
disconformidad por entender que la presentación de un expediente 
de regulación de emdeo, en los momentos actuales, es decir, en 
vísperas del inido de las deliberaciones del convenio cdectivo 
sindical de la empres^ presupone un grave colapso para las 
aspiradones de los trabajadores, reflejadas en la propuesta social que 
obra en el expediente del convenio.

2 .— Es deseo del jurado de empresa mantener a ultranza el miaño 
nivel de empleo existente en la actualidad, asi como el poder 
adquisitivo de los salarios de loe trabajadores.

La situación conflictiva en S.E.A.T. se inició ya el dia 18 de 
octubre cchi un paro de toda la plantilla de perenal de taller. 
Posteriormente, se produjeron nuevos paros a partir del dia 30 de 
octubre, en forma continuada, hasta la actualidad, sin que la 
dirección haya aplicado sanción alguna al respecto hasta anteayer. 
Tras el requerimiento realizado por la Deli^ación Provincial de 
Trabajo, la empresa impuso sancitmes de dos días de suspensión de 
enqileo y sueldo, por falta grave de indisciplina, advirtiendo que 
quedarían sin efecto si, de acuerdo con el reglamento de régimen

Telegrams de la Asociación de la
Prensa Coruñesa al Presidente
Arias

PREOCUPACION POR EL CESE
OE PIO CABANILLAS

LA CORUÑA, 9 (Logos).— “Identificados con el 
espíritu del 12 de febrero que encarna V.E., hacemos 
constar nuestra preocupación profesional por el cese de 
don Pío Cabanillas, en cuanto pudiera significar una 
alteración en la política de apertura proclamada por el
Gobierno de la nación", es el texto de un telegrama que 
ha sido cursado al presidente del Gobierno don Carlos 
Arias Navarro, tras su aprobación por la Asociación de la 
Prensa de La Coruña, reunida en asamblea plenaria 
extraordinaria. El acuerdo fue adoptado sin ningún voto 
en contra.

MADRI] 
“ARAGON/

interior, no se producítn huevas faltas laborales de carácter muy 
grave, durante un periodo de seis meses, no obstante, al reincidir el W 
personal de producción en sus paros, han sido sancionados la caá W 
totalidad de trabajadores de taller en 10 dias de suspensión de W 
empleo y sueldo, que finalizan el próximo dia 17, debiendo W 
reintegrarse al trabajo el lunes, día 18. . .

La decisión adoptada por la empresa de reducir la producción 
con el fin de no originar un alarmante stock de coches provocando Æ 
un grave desfase en la producción, se contradice, en parte, con la 
actitud adoptada por los propios trabajadores de paralizar su 
actividad. En definitiva, trabajadores y empresa, por lo que se ye, 
persiguen el mismo fin: reducir la producción actual. La única 
diferencia, estriba en que Con la fórmula utilizada por la empresa, 
los trabajadores afectados hubieran percibido la totalidad Qe sus 
haberes, en tanto que, el paro prácticamente total que ha llevado W 
consigo la suspensión de empleo y sueldo del personal de taller, 
producirá efectos de reducción de la producción, pero sin aue los 
trabáj adores perciban absolutamente nada de sus salarios, lo que W 
representa un singlar ahorro para la Administración y también pan 
la empresa que d^ía abonar las diferencias salariales. W

NOTA OFICIAL DE SEAT /7
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TRABAJO Y C

MADRID, 9 (Logos).— SEAT ha querido mantener hasta el 
último momento, secundando la política de pleno empleo del 
Golaemo, el nivel de actividad de su fábrica de Barcelona, y, 
consecuentemente, el de las industrias auxiliares, dice esta empresa 
en una nota oficij distribuida a última hora de la tarde a todos los 
medios informativos. Añade que en los primeros nueve meses del 
presente año, los automóviles producidos en su fábrica de Barcelona 
jian sido 290.485 con un crecimiento del 12,5 por ciento sobre el 
mismo período del año pasado, mientras que las ventas .totalej 
registraban un descenso paralelo del 5^6 por ciento. En el pasado 
mes de octubre, la situación se agravo hasta el punto de aue lu 
ventas totales han sido de un 14,5 por ciento inferiores a las del, 
mismo mes de 1973, descenso que ha sido aún mayor en el mercado 
interior (-17,4 por ciento). Los stocks de la empresa al 31 de 
octubre último se devaban a 55.545 vehículos.

Anteriormente, en d mes de julio, la dirección de SEAT habu 
expuesto al. jurado de empresa la situación, al mismo tiempo que 
señalaba que las perspectivas de un cambio en el mercado eran poco 
esperanzaaoras, lo que obligó a adoptar alonas medidas de 
reestructuración que no afectaron para nada al pleno empleo del 
personal. Se irrformó a la representación de los trabajadores de la 

■ necesidad de proceder a una reducción productiva de 59.0(W 
unidades para lo que se solicitó el ■ correspondiente expediente de 
regulación de empleo.

Con el fin de aminorar al máximo el impacto sobre lu 
retribuciones de los trabajadores y los suministros de las industrio 
auxiliares —añade la nota oficial— ae determinó que la reducción en 
la producción se haría a lo largo de 5 meses.

En el expediente citado se solicita que por los 39 días ^e dejen 
de trabajar se conceda a los productores afectados —19.012— lu 
prestaciones del 75 por ciento de las bases de cotización de !• 
Seguridad Social qmr subsidio de desempleo parcial y el 
complemento hasta el 100 por cien de dichas bases de cotización 
con cargo al Fondo Nacional de Protección al Trabajo* Por otr» 
parte, se ha comunicado al jurado de ernpresa, a través de li 
Organización Sindical, que la dirección está dispuesta a 
complementar a los trabajadores afectados las prestaciones aludidu 
anteriormente en el lugar de trabajo.

Después de señalar que no existe ninguna relación directa entre la 
ineludiole necesidad de proceder a una reducción productiva y 1« 
deliberaciones para la negociación del nuevo convenio colectivo, 
aunque ambos hechos hayan coincidido en el tiempo, la nota 
distribuida por SEAT hace un historial de la evolución de Iv 
negociaciones del nuevo convenio colectivo, aue vendría a sustituir 
al séptimo convenio en vigor hasta el 31 de cliciembre del presente 
año.
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“Fuerza Nueva” 
y 8U “señor
Presidente”

! "ESPANA
; REACCION! 
' ENERGICA!
; Ante los 
¡ embustes ( 
; Joshua Ha 
! (The Times

LONDRES, 9
I reacción producida 
’ por la forma en que 
' principal de Gil 
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NO ES OnClAL
LA NOTICIA DE 
LA DESESTIMACION
DELAS 
ACTUAC^IONES

MADRID, 9 (Europa
Press).- En fuentes allegadas a 
la revista "Fuerza Nueva" se ha: 
informado que el Tribunal
Supremo ha desestimado —no 
sobreseído- las actuaciones que 
se habían iniciado en relación 
con el comentario "Señor 
presidente", publicado por 
dicho semanario el 28 de 
septiembre pasado.

Las mismas fuentes han 
añadido que la noticia no es, sin 
embargo, oficial.

La revista 
“POR FAVOR 
en los kioskos

NO HA SIDO 
INTERVENIDA, । 
NI SECUESTRADA

MADRID, 9 (Europa 
Press).— La revista "Por 
Favor" se ha puesto a la 
venta en los kioskos. E>r 
fuentes competentes aa 
ha hecho constar a 
“Europa Press" que no s* 
ha producido ninguna 
intervención, ni 
secuestro. No es cierta, 
por tanto, la noticia 
procedente de Barcelona 
en el sentido de que la 
revista no había sido 
autorizada.
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y los HORARIOS
Dos tercios de la poblacio'n esta' ya en pie a las nueve de la mañana % 
Antes de medianoche se acuesta poco ma’s ' '
MADRID, 9 (Crónica exclusiva para 

ARAGON/exprés”, por Andrés BERLAN(3A),

Aunque Europa quede aún a contrapie' para los no 
emigrados y para los que no pueden salir de vacaciones, un 
detenido estudio sobre el empleo del tiempo de los españoles 

demuestra que muchos tópicos tienen que caer en desuso 
irremisiblemente. A partir del citado estudio, del gabinete de 
investigaciones de audiencia de Televisión Española, se han 
puesto en práctica los nuevos horarios de la tele. E incluso han 
tenido que ver con las medias austeras que preven por ejemplo el 
término de los espectáculos para las doce de la noche; algo, hoy 
por hoy, increíble en esta capital, donde muchas sesiones 
cinematográficas inician el pasado de la película base cerca de la 
medianoche. De todos modos, como las medidas partieron del 
anterior ministro de Hacienda, quizás no sea tan fiero el invierno 
como lo pintan.

excluyen del citado estudio los tres meses típicos del verano.
Otro de los tópicos que hay que ir arrumbando es el de que 

cuando más se lee es por la noche, después de la cena o en la 
cama. Resulta que el porcentaje más alto se da entre las cuatro y 
las seis de la tarde, mientras que, a partir de las diez y media de 
la noche, la afición por la lectura no es muy fuerte. Coincide 
este periodo de tiempo con una de las cimas más altas de 
telespectadores, la sobremesa de la cena.

LAS COMIDAS

TRABAJO Y CALLEJEO

El citado sondeo demuestra que dos tercios de los españoles 
están ya levantados a las nueve de la mañana. Y es más, uno de 
los porcentajes más altos de españoles utilizando transportes se 
produce entre las siete y media y las ocho de la mañana. Quizás 
sea la hora punta de la capital en lo que a traslados se refiere.

La hora en que se puede encontrar a más españoles en su lugar 
de trabajo -a un tercio de la población- es las once y media de 
la mañana, que coincide con la hora en que aprovecha el mayor 
número para hacer gestiones.

El momento fuerte del callejeo, cuando hay más compatriotas 
por las vías públicas, es a las siete de la tarde y también a la una 
y media. Cuando la calle aparece más desierta es a las doce y 
media.

Ese detable de las diez y media de la noche mantiene en 
cambio una de las constantes más diferenciadoras del empleo del 
tiempo de los españoles en relación con la mayoría de los países 
europeos. Mientras que fuera es normal comer a la una y cenar a 
las siete y media, en España, de hecho, casi la mitad de la 
población -un 46,3 por ciento para no dejar mal a 
investigaciones y amigos de porcentajes- está comiendo entre las 
doce y las dos y media. En cuando a la cena hay que una mayor 
variación y depende del medio y la región, ya que en el medio 
rural se cena antes que en el urbano, al igual que ocurre en los 
lugares de teorología más adversa. No obstante y según el citado 
sondeo, un cuarto de la población cena entre las nueve y las diez 
de la noche.

EL"TRASNOCHE

"DE VISITA

El tiempo que registra más personas de visita es de seis a seis y 
media de la tarde. Bien entendido que solamente nos referimos a

Por lo tanto, el trasnoche sigue siendo también una constante, 
ya que antes de media noche se acuesta poco más de la mitad de 
la población, un cincuenta y cuatro por ciento. Todo esto 
referido a los días primeros de la semana. Porque el sábado a 
medianoche todavía no se han acostado seis de cada diez 
españoles; e incluso a las doce y media, camino de la madrugada, 
aun no duermen el cuarenta y cuatro por ciento de los españoles.

Este comportamiento de los hispanos ante reparto del tiempo 
ha resistido en algunos aspectos todo el proceso registrado en la 
sociedad española en los últimos quince años y sin lugar a dudas 
es un factor importante, base de éxitos o fracasos, a la hora de 
emprender cualquier acción -restricciones, cierre de espectáculos.

LOS ENLACES
COCINA TIPICA

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

Si fuera de casa 
piensa 
comer en el 

Bar-Restaurante

tiene que ser 
Fátil 
aparcamiento

LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefóno 252579 

ESPECIALIDAD SOPAS AL AJO Y TERNASCO
PLATOS TIPICOS .A R.AGONES ES

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES

E>LMMvvvnxxMwwtaaciowsAnocxxx
BAR-RESTAURANTE

ESPECIALIDAD
ZORONGUITOS i 
ENTE RITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco)
Teléforro 251 187 '

Avda. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027
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% los cinco primeros días de la semana, ya que el sábado y horario continuado jornada laborales, etc., que tenga relación
yj domingo estos comportamientos varían bastante. Y también se, con el tiempo de los españoles. ÍL

'ESPAÑA
REACCIONO
ENERGICAMENTE" 
Ante los 
embustes de Sir 
Joshua Hassan 
(The Times)

LONDRES, 9 (Efe).- La 
reacción producida en España 
por la forma en que el ministro 
principal de Gibraltar, Sir 
Joshua Hassan, hizo ayer 
públicas en "The Times" las 
proposiciones españolas para un 
nuevo régimen en el Peñón, es 
calificada hoy de "enérgica" por 
el corresponsal diplomático de 
dicho diario londinense, A.M. 
Rendel.

"Desde el punto de vista 
español —dice Rendel— Sir 
Joshua se ha mostrado poco 

. franco. La decisión de publicar 
las declaraciones fue tomada 
porque la existencia de las 
proposiciones españolas llegó a 
conocerse en Gibraltar y Sir 
Joshua comenzó a ser criticado 
allí por no haber dicho nada de 
Sus contactos con un 
representante español".

Rendel termina diciendo que 
tos españoles afirman que sus 

proposiciones son más 
favorables para Gibraltar de lo 
Que Sir Joshua ha descubierto o 
Que las propias proposiciones 
muestran, ya que en el borrador 
de la Ley para Gibraltar incluye 
tratados internacionales 
existentes. Uno de estos, que 
habría de concluirse antes de 

adoptara un nuevo 
regimen en Gibraltar, sería un 
tratado entre España y Gran 
Bretaña, registrado en las 
Naciones Unidas",

José María Gil Robles

Pide la anulación
de las actuaciones
en el «Caso Matesa»

MANIFIESTA LA INCOMPETENCIA DE LA SECCION 
SEPTIMA DE LA AUDIENCIA PROVINCIAL DE MADRID

MADRID, 9 (Logos). — Don José Marta Gil-Robles y Quiñones, a través del procurador de 
los Tribunales don Argimiro Vázquez Guillén, ha solicitado la nulidad de actuaciones en el 
“asunto Matesa”, por entender que la Sección Séptima de la Audiencia Provincial de Madrid 
es incompetente para entender de este proceso en virtud del decreto de 22 de abril de 1971. 
El señor Gil-Robles es abogado defensor de don Juan Vila Reyes, principal encartado en el 
“proceso MA TESA

En el escrito de nulidad expone la defensa que 
por aplicación de indulto a determinados 
procesado"^ '■ > el sumario instruido con motivo de 
preguntas irregularidades en la empresa 
"Maquinaria Textil del Norte de España, S.A. 
(MATESA), dejó de entender el pleno del Tribunal 
Supremo, volviendo las actuaciones a la sección 
séptima de la Audiencia Provincial. Sin embargo, 
—dice el escrito—, con fecha 27 de abril de 1971 se 
dictó un decreto cuyo artículo primero decía que 
se suprimirán en las Audiencias Provinciales las 
Secciones que se indicaban, entre ellas la Séptima 
de la de Madrid. "De hecho —dice el escrito- la 
Sección ha desaparecido, salvo en lo que al 
conocimiento del asunto MATESA se refiere, 
habiendo sido destinados sus componentes a 
diversas salas de .la Audiencia Territorial y de la 
Audiencia Provincial de Madrid". El señor 
Gil-Robres requirió en su momento de la Audiencia

'Territorial para que le indicase en virtud de qué 
'isposición continuaba conociendo de la causa 

MATESA una Sección declarada extinguida por 
Derecho, a lo cual se contestó que se mantenía por 
orden del Ministerio de Justicia de 25 de mayo de 
1972. Esta orden —según razona la defensa del 
señor Vila Reyes— fue dictada trece meses después 
de que la Sección Séptima de la Audiencia 
Provincial de Madrid hubiese sido extinguida. 
Finalmente y tras fundamentar legalmente su 
pretensión, la defensa solicita del Tribunal que, 
teniendo por presentado recurso de nulidad de 
actuaciones, "se sirva tramitarlo por la vía 
incidental que corresponda, con suspensión de la 
tramitación de la causa y en su virtud reconocer y 
acordar la nulidad de las actuaciones practicadas 
con prosterioridad al momento en que se extinguió 
en virtud del Decreto de 22 de abril de 1971 la 
propia sección séptima de la Audiencia Provincial 
de Madrid".

SABADO, 9 DE NOVIEMBRE DE 1974
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Comenzó la conferencia de la OEA: I 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ï

VISPERAS con
BOMBAS

•
 Quito se ha convertido en un fortín militar 

^por cu^s calles patrullan carros de combate 

Tanto "^stristas" como "anticastristas" son 
acusatfcs de la oleada terrorista desatada

QUITO, 9 (Crónica por Guillermo 
TRIBIN-PIEDRAHITA, de la agencia 
Efe, especial para “ARAGON/ex- 
prés”).-

LAS estrictas medidas de seguridad que se 

adoptaron en esta capital para “Los personajes 
ilustres y los no ilustres”, como había -señalado 

ayer el canciller Antonio Lucio Paredes, no fueron 
obstáculos para la presentación de una serie de 
atentados que, aunque sin víctimas, arrojaron 
daños materiaels de cuantía, pero lo que es peor, 
causaron zozobra e inquietud y le dieron un 
ambiente de tensa calma a la reunión continental.

Puede decirse que la XV Asamblea de consulta 
de la Organización de Estados Americanos, que 
ayer tarde fue inaugurada ofícialmente, tuvo unas 
“vúperas con ibombas”, que afectaron a la sede de 
la Embajada de Bolivia, el Instituto de Estudios 
Brasilefíos. en donde estallaron sendos artefactos y 
1a Embajada paraguaya, en la que fue descubierta a 
tiempo una bomba, por personal experto en 
explosivos, que lograron desactivarla antes de que 
hiciera explosión.

No puede dejar de señalarse que es una “rara 
coincidencia” que tres de las naciones que 
aparentemente están en contra del levantamiento 
de las sanciones a Cuba hayan sido afectadas. 
Simplemente, con los actos terroristas, llevados a 
cabo por personas desconocidas, se quiso, o bien 
intimidar o bien dar una voz de alerta a Bolivia, 
Brasil y Paraguay, para que presumiblemente 
cambien de postura. El Gobierno ecuatoriano 
como el del país sede de esta reunión 
trascendental, como las medidas que las tácticas 
modernas de seguridad aconsejan para evitar, en lo 
posible,los actos terroristas.

Había tal seguridad en ello, que el propio 
canciller había declarado a “Efe”, dos horas antes 
de presentarse el primer atentado, que nada 
ocurriría y que la reunión se realizaría dentro de la 
mayor calma.

Desde luego, los actos terroristas originaron una 
serie de versiones y especulaciones y cada uno las 
interpretó a su manera. El Gobierno y las 
autoridades militares ecuatorianas guardaron

prudente silencio y no quiáeron referirse a ellas, 
sino simplemente aceptar la existencia de los actos 
terroristas.

MUCHAS VERSIONES

Hay diferentes versiones. Unas atribuyen los 
atentados a defensores del Régimen cubano y hasta 
se dice que llegaron a Quito directamente de la Isla. 
Otros dicen que son los “anticastristas” los autores. 
Y tamláén, que son personas residentes y súbditas 
de Eduador, que quieren darle “tinte dramático” a 
la reunión de consulta.

A los defensOTCS del Régimen de Fidel Castro 
¿les puede interesar que precisamente cuando se va 
a estudiar el levantamiento de las sanciones, se 
produzcan actos terroristas? Posiblemente la 
respuesta sea negativa. Ciertamente los “castristas” 
deben ser los menos interesados en que esto ocurra.

Entonces ¿es a los, anticastristas a los que les 
interesa demostrar que Cuba sigue siendo un país 
belicoso, que sólo entiende la subversion y los 
atentados como un propósito y una razón normal? 
Tampoco parece ser dio cierto, porque si los 
“anticastristas” estuvieron interesados en promover 
desórdenes y en buscar, inclusive, víctimas fatales, 
no lo harían en zonas pertenecientes a países que 
no están interesados en votar favorablemente el 
levantamiento de las sanciones punitivas a Cuba.

La tercera versión parece tener más asidero en la 
realidad. Terroristas criollos están interesados en 
dar una imagen falsa y en buscar pretextos, 
precisamente, para que tanto “castristas” como 
’‘anticastristas'^ puedan ser culpados de los hechos.

Pero también surge una duda: en Ecuador no 
existen terroristas, no hay grupos guerrilleros, ni 
existen instituciones politicas que se identifiquen 
fJenamente con la doctrina marxista.

Entonces, ¿ouiénes son los interesados? Bonita 
pregunta para el rompecabezas (pie ahora tienen las 
autoridades militares ecuatorianas y que han 
convertido a la histórica, fría y ahora lluviosa 
capital, en un fortín militar, cuando se han 
extremado las medidjus de vigilancia y control en 
todos los sitios estratégicos y cuando ya los carros 
de combate, como se acostumbra en los desfiles de 
la independencia, están transitando en misión de 
patrulliye por las calles céntricas de Quito.

El Ejército argentino acepta el reto:

«LA GUERRILLA TIENE
LOS DIAS CONTADOS»
BUENOS AIRES, 9 (Efe).—El Ejército, columna vertebral del Estado, acepta el reto de la 

guerrilla, dijo ayer en Buenos Aires un alto mando castrense.
El general de brigada Osvaldo Azpitarte, director de la Escuela Superior de Guerra, al 

despedir esta tarde los restos mortales del comandante Nestor López, asesinado ayer por el 
“Ejército Revolucionario del Pueblo ” —“ERP”—, marxista, dijo en el panteón militar del 
cementerio de la Chacarita que “es harto difícil en circunstancias como estas tener 
sentimientos de humanidad con quienes olvidaron su condición de hombres para convertirse 
en fieras".

“A ellos les decimos —agregó—: el camino elegido por ustedes constituye un reto al 
Estado, y nosotros, como colurnna vertebral de su sistema, lo aceptamos".

El general Azpitarte anunció la destrucción de la guerrilla. “Aunque nuestro enemigo —el 
extremismo— no responde a los cánones convencionales por su proceder artero y al margen 
de toda calificación de ser humano, tiene sus días contados", aseguró.

El comandante Angel Gabetta, compañero de promoción de la víctima, quien también 
habló durante el sepelio, se refirió al “Ejército como pueblo, que es pasado, presente y fe en 
el futuro” y afirmty también: “La victoria será nuestra".

El comandante Nestor López es el séptimo oficial del Ejército asesinado por el “ERP” 
desde el 25 de septiembre. Esta organización clandestina marxista-leninista hizo saber 
recientemente en Buenos Aires que matará indiscriminadamente a 16 militares, en represalia 
por la muerte de otros tantos guerrilleros muertos por fuerzas del Ejército, de la policía y de 
la guar'dia de seguridad en Catamarca, norte de Argentina.
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Comienzan los preparativos

La OLP., en la ONU a Conferenci 
de 

alimentacii
ISRAEL y SIRIA SE HAN INSCllTO BRA 1

MOSCU, 9 (Efe-Reuter).- 
Un portavoz de la Organización • 
para la Liberación de Palestina 
(O.LJ^.}, manifestó anoche que 
una decisión sobre la formación 
de un Gobierno palestino en el 
exilio se podrá adoptar 
solamente después del próximo 
debate sobre Oriente Medio en 
las Naciones Unidas. Yasser 
Abad el Rabo, jefe del 
departamento de Información 
de la O.L.P. dijo en una 
conferencia dé prensa que las 
autoridades soviéticas habían 
indicado que recibirán con 
satisfación la creación de una 
administración en el exilio.

Rabo hizo tales declaraciones 
al término de una visita de cinco 
días a la (jnión Soviética, de 
una delegación del Frente 
Democrático para la Liberación 
de Palestina (FJ).L.P.), un 
organismo marxista prosoviético 
dentro de la O.L.P.

Horas antes, el jefe de la 
O,LF., Yasser Arafat file citado 
por el periódico semioficial, “Al 
Ahram ” en el sentido de que un 
Gobierno palestino en el exilio 
será formado cuando se hayan 
logrado progresos concretos 
respecto a esa aspiración.

comunicó ayer un portavoz de 
la O.L.P.

El portavoz dijo que la 
reunión del comité ejecutivo de 
la O.L.P. formado por 13 
miembros se celebró bajo la 
presidencia de Yasser Arafat.

El comité revisó además los 
resultados de la última cumbre 
árabe de Rabat, en la que se le 
concedió a la O.L.P. la 
representación de los palestinos. 
El comité volverá a reunirse el 
sábado.

EL ATENTADO 
CONTRA KISSINGER EN 
ORIENTE MEDIO 
FUE UN “ERROR 
HUMANO”

WASHINGTON, , 
(Efe-Reuter). — El servicio

9

secreto anunció que ‘ïtn herror

INSCRIPCION

NACIONES UNIDAS, 9 
(Efe).- Israel y Siria se han 
inscrito para hablar todos los 
días del debate sóbrela cuestión 
de Palestina, que comenzará el 
próximo trece dé~este mes de 
noviembre, durará catorce 
sesiones de la Asamblea General, 
y terminará el 21 del mismo mes 
de noviembre.

Un Jefe de Estado ha 
anunciado ya la participación en 
este debate, el presidente 
Franjieh, del Líbano quien hará 
uso de la palabra el jueves día 14 
a mediodía.

Están inscritos para la 
primera mañana de debate los 
representantes de la 
Organización para la Liberación 
de Palestina, de. Siria, de 
Dahomey y de Israel.

Aún no se ha confirmado 
oficialmente la asistencia de 
Yasser Arafat, el dirigente de la 
“OLP”, quien, de hacerlo, 
abriría el debate.

SE REUNE EL 
COMITE DE LA 
O.Læ.

9 /Efe-Upi). - El 
liderazgo de la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(O.LJ^J se reunió ayer durante 
seis horas para preparar la 
estrategia a emplear en el debate 
de la próxima semana sobre la 
cuestión palestina en la 
Asamblea General de las 
Naciones Unidas, según

roma, 9 , ( 
i ••Nuestros países 
i oueden conformar 

eiiíofnc fifi IM ^empre sujetos de « 
humano” júe el causante dé' 
disparo de júsil ametrallado! lujo d . . .¡| 
que se produjo en el avión ené población 
que viajaban el secretario ¡¡i 4**® -x- , tío
Estado norteamericano, Henr, aliñi^ñ^®
Kissinger el dia 12 del mg caoí
pasado, durante su viaje po, limitada e ¡ P 
Orienté Medio. servicio a la socieda

Mientras el secretario dé expresó ay® j 
Estado norteamericano realizabé Es*®®.!?-® Jínn 
un vuelo de El Cairo a Ar.eí R^pubiicca _don 
una bala se disparó de un fuil darlos • 4 »

de ÍMcaüi,-
Israeli, e hirió al agente dé Alimenta 

Aponiendo la pos1 
El fusil se cayo del estanteik: ^uyo fin ,

equipajes cuando el Ljeanzar nuestros 
iniciaba el despegue, y «fi “ g„o jgjar de 
disparo solo. Kissinger xy igogndientes de 
encontraba a cinco metros dé nrovenientes del 1 
lugar donde cayó el arma. Tras' T r a s r e c o r c

No se ha hecho publico i; quinientos millone 
nombre del agente a cuyo cargi u y m a n os están 
estaba el arma que se disparó. " j^g^bre y están co

En Francia:

• LA HUELGA PUEDE 
SER TOTAL

\ a morir por esta 
como que este 
puede aum 
considerabiem 
delegado dominica 
a la conferenci 

■ cumpla sus oblig

LOS FERROCARRILES, LA COMPAÑIA DE 
ELECTRICIDAD Y GAS, ESTABLECIMIENTOS 
BANCARIOS, RADIO Y TELEVISION, 
AMENAZARON CON SUMARSE

ELECTRIC 
REUNIDA! 

ZARAGOZA
Por tener que 

reparaciones o m 
Interrumpirá el í 
de energía eléctric 
domingo, día K 
instalaciones siguic

De 8,00 a 12, 
Transformador de 
Montañana, núm.

PAR IS, 9 (Efe).— El panorama de las huelgas mantiene, de un día 
a otro, los mismos focos de paro, aunque con ligeras modificaciones 
en cuanto a la intensidad y extensión de los conflictos laborales.

En primer término las causas de perturbación, sigue la huelga de 
correos y telecomunicaciones iniciada el 15 de octubre. Hasta ahora 
solamente los sindicatos pertenecientes a la confederación "Fuera 
Obrera" (que representan una fracción minoritaria del personal) hafL -j 
dado su aquiescencia a las proposiciones del ministro de tutela. Lasy ' Qg 8 00 a 14 
otras confederaciones sindicales — incluicla la que engloba a los i Lfpgg jg' 3 qqq ^q' 
sindicatos cristianos— las han rechazado, aunque dejando la PuertS |5Q|^j^j y ¡¡^gg 
entreabierta a concesiones, quizá no tan importantes como tie 15.000 voltios 
líderes sindicales pretenden, y que por consiguiente es posible quee g |qj transform’» 
Gobierno las haga. ¡sector y par

'Los paros de servicio en ferrocarriles siguen efectuándose • dependientes de es 
sucesivamente en líneas diferentes. En'Conjunto, estas huelgas J De 8 30 a IO' 
parciales han crecido en intensidad durante las últimas 24 horas. ¿Transformador de

Las dos centrales sindicales de signo más izquierdista (C. G.T.yg Manusac
C. F. D, 7 J tratan de ampliar su ofensiva a otras zonas de la funciÓPE De 10 30 a 13 
pública, y particularmente a las de educación nacional. Por lo» — 
pronto, se anuncian paros parciales a partir del día 13.

Amenazas también de huelga en otras actividades económicas ; 
nuevos cortes de fluido y bajas de presión por parte de la compañía *

t Transformador d 
de Pniigono de C

nacionalizada de electricidad y gas. Posibles paros ef 
establecimientos bancarios. Asimismo menudean las perturbaciones? 
en los programas de radio y televisión. *

Ayer una manifestación de obreros y empleados de servicios^ 
públicos, en la que predominaban los de correos 
telecomunicaciones, se formó en la plaza del Ayuntamiento dí| 
París, dirigiéndose luego hacia la calle de Rivoli, donde tiene su sedís 
el Ministerio de Hacienda en uno de los edificios de Louvre. L3Í| 
manifestación estaba organizadpara protestar "contra el plan del 
austeridad” y el principal "slogan" que repetía la muchedumbre^^ 
—evaluada en unas 10 mil personas— era "que paguen las compañías?^ 
de petróleos". *

(S’

w

140 CUMPLEAÑOS
I'

De 10,30 a H 
Línea de 15.00 ve 
C.T. Brualla y I 
Valenzuela.

En el caso ( 
terminen los 
programados con 
a las horas señ 
restablecerá el si 
previo aviso.

Zaragoza 
noviembre de 197

LA DI

ELECTRII 
REUNIDA

«I ZARAGOZi
ZONA!

Por tener qu 
reparaciones o i 
las instalaci 

: interrumpirá 
eléctrico, mañan, 

; día 10, según s 
í continuación:

MOSCU. - La señora Ekfar Lasuria, a la izquierda, fotografiada junto a su hijo. Tarkark, de 100 años dt 
edad, el día del 140 aniversario de su nacimiento, en que recibió la visita de numerosas personas, ensv 9 
villa de Kuiel. cerca de Cohemchiri. La, al parecer, mujer más anciana del mundo ha trabajado rudame^ %' 
durante su larga vida, principalmente en plantaciones de te. Según informa la agencia de noticiad | 
Soviéticas Tass, la señora Ekfar no fué visitada jamás por un médico, y en su dilatada vida apenad 
abandonó la villa de su propiedad, slavo algunos viajes a localidades de las inmediaciones. —(Telefoto Cifo - 
Gráfica).

SABADO, 9 DE NOVIEMBRE DE 197*

De las 8 a las 
las localidades ( 
Santuario de Mi< 
El Buste.

Igualmente 
afectados todos 
particulares que 
las líneas que su 
las localidades cii

En caso d 
terminen los tr 
anterioridad 
prevista, se resi 
servicio sin previi

Zaragoza, 9 de n 
de 1974.

SABADO, 9 DE N<
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Conferencia 
de 

alimentación
El hambre y la desesperación SKS© 

exprès

roma, 9 (Efe).- 
‘Nuestros países no se 

Dueden conformar con ser 
íiempre sujetos de donación

□ v ño se pueden permitir el
. □ i.iio de mantener unametralladoi n adulta

jusante

se harán justicia
_____ ________________________ enfrentar esta situackenfrentar esta situación, “no

LA A.N.L 
NACIONALIZADA

LISBOA, 9 (Efe-Reuter).—El

Doblación infantil o adulta 
Sue por falta de una 
alimentación a tiempo, de 
hecho y para siempre, esté 
limitada en su capacidad de 
servicio a la sociedad". Así se 
expresó ayer el secretario de 

, 7' Petado de Agricultura de la 
norealizab{[ pg_¿|j|¡cea dominicana, 

Carlos E. Aquino, hablando 
an(e la Asamblea plenaria 

fabncacin . . Conferencia Mundial 
agente da . /Alimentación y 

exponiendo la postura de su 
gyyQ fifi es poder 

) el aviá[ ígicanzar nuestros objetivos 
^gue, y ÿ- gQp ello dejar de ser países 
'.ssinger ¿ependientes de donativos 
metros dd provenientes del exterior”. 
irma. Tras recordar que
publico d; quinientos millones de seres 

humanos están sufriendo 
hambre y están condenados 
a morir por esta cauM, asi 
como que este número 
puede aumentar 
considerablemente, el 
delegado dominicano invitó 
a la conferencia a que 
cumpla sus obligaciones y

avión en i 
cretario í¡> 
jno, Henr}' 
2 del mti- 
I viaje fx,

cretario á(-

cuyo carga 
’ disparó.

)[

[A DE 
lENTOS

e, de un día 
d if icac iones 
rales.
la huelga de 
fasta ahora 
ón "Fuerza

ELECTRICAS
REUNIDAS DE 

ZARAGDZA, SJ.
Por tener que efectuar 

reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el suministro 
de energía eléctrica mañana 
domingo, día 10, en las 
instalaciones siguientes:

De 8,00 a 12,00 horas: 
Transformador de sector de

n 4 Montañana, núm. 5 y núm. írsonal) haíL .y ’
s tutela. Las» ' Qg q qq |4 qq horas: 
globa a 1« f Linea de 3.000 voltios Salto 
lo la puerta jSoiáns y línea Torre Zaporta 
s como 15.000 voltios, afectando 
(siblequeei g iqj transformadores de

sector y particulares 
fectuandoss * dependientes de estas líneas, 
tas huelgas^ Qg 3 30 g 10,00 horas: 

í Transformador de sector de 
Manusac.ni ^Pnríl D® ’ 3 13,30 horas:

nal. Por lo^ Transformador de sector
de Polígono de Cogullada.

De 10,30 a 14,00 horas: 
Linea de 15.00 voltios entre 
C.T. Brualla y base aérea 
Valenzuela.

conómicas ? 
a compañía ’ 

paros er 
turbaciones s

de servicio!t - *
correos t®rm i n e n 
amiento díK 
iene su sed€s

En el caso de que se
I o s trabajos

programados con antelación
a las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin

se

previo aviso.
Zaragoza, 9 

noviembre de 1974.
d e

LA DIRECCION

© “LOS PAISES DEL TERCER MUNDO NO QUEREMOS 
MAS DONACIONES”

© “PIDO RESPONSABILIDAD Y UN ELEMENTAL SENTIDO 
COMUN: LOS PUEBLOS CON HAMBRE NO PUEDEN 
OFRECER SEGURIDAD A NADIE”

© “Y NADIE TIENE DERECHO A DISFRUTAR DEL BIENESTAR 
SI ELLO TIENE COMO PRECIO EL HAMBRE DE LOS DEMAS’

responsabilidades, de “lo 
que dependerá el futuro de 
la convivencia humana”.

“Como representantes de 
un país que pertenece al 
llamado tercer mundo 
— agregó — , pido 
responsabilidad y un 
elemental sentido común; 
los pueblos con hambre no 
pueden ofrecer seguridad a 
nadie, y nadie tiene derecho 
a disfrutar del bienestar si 
ello tiene como precio el 
hambre de los demas".

Insistió Carlos E. Aquino 
en que la supervivencia del 
género humano se ve 
también afectada por otros 
fenómenos adversos, como 
“el expectro de la inflación, 
combinada con la depresión 
económica, el desempleo y 
el aumento acelerado de la 
población"* por lo que todo 
lo que sea buscar soluciones 
a aspectos concretos de la 
crisis, como es el hambre, es 
garantizar la estabilidad y 
convivencia “no sólo entre 
las naciones, sino también 
entre los seres humanos".

porque, de lo contrario, “el 
hambre y la desesperación 
Se haran justicia por ellas 
mismas, con lo cual de nada
habrán valido ta nto
adelanto y tanto ingenio
logrados 
siglo”

en el presente

TELON DE FONDO

Expuso detalladamente 
el secretario de agricultura 
dominicano las realizaciones 
de su país en materia 
agraria, partiendo de la base 
de la “necesaria reforma de 
la posesión de la tierra, para 
que ésta, mediante un 
proceso pacífico, pase a 
manos de verdaderos 
trabajadores del agro, 
tradicionalmente 
desposeídos y marginados". 
Con este esfuerzo se 
combinan otros programas, 
como los de infraestructura, 
para los cuales la República 
dominicana “espera contar 
con la cooperación 
i nternacional’’,* 
especialmente para hacer

frente a las situaciones 
difíciles, “en tanto podamos 
incrementar nuestra propia 
producción” a este respecto, 
se adhirió plenamente al 
proyecto ae seguridad 
alimentaria.

El secretario de 
Agricultura dominicano 
hizo un llamamiento para 
que se detenga el proceso de 
inflación, que “constituye el 
telón de fondo de la política 
de producción y de 
seguridad alimentaria; hay 
que enfrentar directa y 
valientemente este 
problema, 'o que supondrá 
una revisión de los 
instrumentos de política 
económica vigentes”. Por 
ejemplo. Aquino puso de 
manifiesto que para

es posible resolver el 
problema de la distribución 
si tan sólo confiamos en los 
mecanismos del mercado". 
Invitó a proteger de la 
especulación, del 
intermed iario y del 
acaparamiento a la gran masa 
de consumidores”.

Concluyó el delegado 
dominicano expresando sus 
dudas sobre la ayuda externa 
que debe proceder de los 
países productores de 
fietróleo, convirtiendo la 
iqu'idez monetaria que está 

en su poder en favor de la 
producción'de alimentos en 
los países de menor 
desarrollo relativo: “Pese a 
que la intenciónjnvolucra un 
mayor acercamiento entre 
los países del tercer mundo, 
en cuya solidaridad 
confiamos, es muy 
importante saber hasta 
dónde *se contari con un 
compromiso de esta 
naturaleza y hasta qué* 
punto se prolongará 
r eg.u I ármente en el 
transcurso del tiempo". 
Finalmente, apoyó la idea 
de crear un mecanismo 
intergubernamental 
permanente, aunque no 
considere muy definido el 
carácter que deberá tener.

Gobierno Provisional 
Portugal nacionalizó ayer 
agencia de noticias.

de 
la

de
propiedad particular, “A.N.I.” 
(Agencia Nacional de 
Información) mediante la 
compra de sus acciones.

La agencia A.N.I. distribuye 
noticias del exterior en Portugal 
y también envía noticias de 
Portugal al extranjero.

El secretarlo de Información 
comunicó el mes pasado que la 
agencia había accedido a que el 
Gobierno comprara las acciones.

Se cree que “Lusitania", la 
otra agencia nacional de 
noticias, va a ser comprada 
también por el Gobierno.

CONNIE FRANCIS 
VIOLADA

NUEVA YORK, 9 (Efe).—

norteamericana Connie Francis 
fue violada y robada ayer a 
punta de cuchillo en su 
habitación de un motel de Long 
Island, según reveló la policía.

La cantante,de 35 años de 
edad, fue examinada después en 
un centro médico de East 
Meadow, donde se le apreciaron 
diversos golpes en el cuerpo.

El delito tuvo lugar a 
primeras horas de ayer y el 
delincuente fue descrito como 
un hombre joven de unos 19 
años. La policía interpeló ya a 
varios sospechosos pero no se 
han producido aún detenciones.

ANUNCIOS OHCIALES

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
de la I. ClUOAO de ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia n. 249 de fecha 
31 de Octubre del año 1974, se publica anuncio de 
convocatoria de concurso para contratar la instalación de 
aparatos de aire acondicionado en la Dirección de 
Calidad y Aguas de la Casa Consistorial.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba 
mencionada, admitiéndose proposiciones para tomar 
parte en el concurso, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 25-XI-74

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 4 de Noviembre de 1.974.

EL SECRETARIO GENERAL
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

Si a usted le ofrecieran un apar
tamento en la Costa del Sol o 
en Madrid y supiera que ya hay 
una persona esperando para 
alquilárselo, y que cuando se 
vaya esa persona habrá otra, y 
otra, y otra, y otra, y otra, y otra, 
y otra, y otra, y otra, y otra,...
Y que además no tendría que

pagar el mantenimiento del 
piso, ni las reparaciones, ni lá 
pintura, ni nada que pudiera es
tropearse, ni encargarse de la 
administración, ni de pasar el 
recibo al inquilino...
Y además recibiera el alquiíer, 
estipulado previamente, en su 
propia casa o cuenta bancada.

COfflPRARIA ?
Louvre. La^. 
el plan deá- 

ichedumbfE^ 
i compañías?^

ELECTRICAS 
REUNIRAS OE 

ZARAGOZA. SA
ZONA II

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
de la 1. ClUOAO de ZARAGOZA

!00 años 
onas, en sv 
rudamente 

de noticv^ 
dda apena 
le foto Cift^

E DE 197* ;

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras en 
las instalaciones, se 
interrumpirá el servicio 
eléctrico, mañana domingo, 
óía 10, según se detalla a 
continuación:

De las 8 a las 14 horas en 
las localidades de Maleján, 
Santuario de Misericordia y 
El Buste.

Igualmente se verán 
afectados todos los C.T. de 
particulares que deriven de 
las lineas que suministran a 
las localidades citadas.

E n caso de que se 
terminen los trabajos con 
anterioridad a la hora 
prevista, se restablecerá el 
^rvicio sin previo aviso.

Zaragoza, 9 de noviembre, 
de 1974.
SABADO, 9 DE NOVIEMBRE DE

En el Boletín Oficial del Estado n. 261 de fecha 31 
de Octubre del año 1974 , se publica anuncio de 
convocatoria de concurso para contratar la adquisición 
de 19 radioteléfonos para motocicletas con destino al 
Cuerpo de la Policía Municipal.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de ja Secretaria 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles a 
partir del siguiente al de la publicación arriba 
mencionada, admitiéndose proposiciones para tomar 
parte en el concurso, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 25-XI-74 . .

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 4 de Noviembre de 1.974.

El Secretario General, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

CASA
GALAN

PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
LE OFRECE, MAYOR 
ECONOMIA

Casta Alvarez, 90 
Teléfono 22 7644

1974

sonco
Claudio Coello, 124 - Telf. 262 44 30 (12 lineas) Madnd-6

Deseo información respecto al sistema Sofico de venta de 
apartamentos con pre-alquiler.

Nombre
Dirección
Teléfono
Población
Provincia
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Hay, para el político aludido, tres

LAS TRES POSTURAS 
LOGICAS DE LA DERECHA

Extenso coloquio por una derecha civilizada, 
el de anoche en uno de los salones del Corona 
de Aragón en torno a don Joaquín Garrigues 
Walker, paladín de esta tendencia así definida y 
a través de la "cena política" organizada por los 
Jóvenes Abogados de Zaragoza. Más de un 
centenar de personas desbordaban ayer las 
previsiones de la agrupación organizadora. Eso 
de la derecha civilizada y dialogante causa 
impacto en el país y por tratarse quizá del 
primer contacto directo que en Zaragoza se 
mantiene a este nivel, el eco del tema atrajo la 
atención suficiente para la presencia.

A los postres de una cena de la que lo que 
menos interesa es el menú (pese a que, en 
Madrid, los asistentes a este tipo de actos 
político-gastronómicos den casi más 
importancia a lo segundo que a lo primero), el 
señor Garrigues Walker tomó la palabra para 
seguir expresando su postura política con los 
mismos argumentos expuestos anteriormente en 
una rueda de Prensa. Don Joaquín Garrigues 
habló en la cena sobre la aparición de una crisis

A través de su principal mentor, Joaquin Garrigues

política en nuestro país, crisis que forma parte 
de un contexto general de incertidumbre. Los 
postulados que seguirían a esta idea vendrían a 
significar el antídoto propuesto por el señor 
Garrigues contra esta incertidumbre.

El primer paso para resolver la cuestión 
estaría, por tanto, en las propias instituciones 
fundamentales españolas, unas instituciones que 
han permanecido invariables desde 1939 y que 
hoy afectan a un país completamente diferente 
al de hace treinta y cinco años, un país que, 
para el señor Garrigues, ha convertido sus 
planteamientos demográficos del futuro en 
perspectivas urbanas, deseohando el medio rural 
como campo de desarrollo humano. Se 
preguntó el señor Garrigues con claridad 
meridiana sobre el futuro de esas instituciones 
cuando falte la persona de Francisco Franco. 
Ante estos y otros factores, el citado señor 
Garrigues Walker deduce una situación de 
incertidumbre política ante la que hay que 
poner, si no soluciones a corto plazo, sí 
perspectivas claras de futuro y lógicas tomas de 
conciencia y de postura.

La “DERECHA
CIVILIZADA”,
en ZARAGOZA

Su solución párá ei futuro; La evolución demo
crática auténtica dentro del marco institucional 
Defiende, de cara ai porvenir español, la evo

opciones
claramente mantenidas desde esa "(lerecha 
civilizada" que él, en cierto modo, encabeza de 
cara al exterior. La primera es la del 
mantenimiento del "statu quo" político actual 
en la pespectiva futura. La segunda -por la que 
él se pronunció durante su intervención y en el 
coloquio posterior- consiste en intentar una 

-evolución democrática dentro del marco 
institucional, evolución en la que entrarían 
favtores tan claros como el sufragio iniversal, la 
asociación sindical horizontal (sindicatos 
obreros y asociaciones patronales, 
indistintamente), la libertad de reunión, la 
libertad de expresión, la apertura política desde 
la base de partidos y no de asociaciones, 
partidos que, supuestamente, representarían a 
todas las tendencias del país, exceptuando 
según su criterio, al Partido Comunista.

La tercera vía para el futuro, a juicio del 
señor Garrigues, es la "portuguesa" o la 
"griega", es decir, el cambio de las estructuras 
institucionales empujado desde abajo,.o lo que 
es lo mismo, desde la base popular de la nación.

La distinción entre las posturas segunda y 
tercera fue motivo de debate durante el 
coloquio de anoche. El señor Garrigues, 
respondiendo a varias preguntas formuladas en 
este sentido, dijo que consideraba obligado el 
mantenimiento de la segunda vía como solución 
válida para el futuro siempre que exista una 
posibilidad, por mínima que sea, de 
democratizar el aparato institucional vigente, 
aparato que en su opinión, no ha dado de sí 
todo lo que lleva en el espLritu de su letra. En 
suma: que la solución debe estar 
exclusivamente en el camino de la evolución

Ungí

Ide!
oto

democrática auténtica dentro de las 
instituciones actuales, en el caso de que sea 
posible. No obstante, algunos cambios en las 
leyes medulares serían precisos, según el señor 
Garrigues, para viabilizar esta democratización. 
Uno de estos cambios afectaría al actual 
Consejo Nacional, en el sentido de que este 
"pueda responder a una realidad democrática".

En el cambio político propuesto jugarían un 
papel importante los ciudadanos. La derecha, 
para el señor Garrigues, tendría un campo de 
acción vastísimo, ante la enorme influencia que, 
en el país, ejercen hoy los más destacados 
grupos de presión, influencia que continuaría en 
el futuro. La liberalización de la derecha 
propuesta por el señor Garrigues no parece 
responder al "empuje desde abajo", que’él 
apunta como característica de la tercera vía de 
solución para España, la vía "portuguesa". 
Concede la presencia de sindicatos laborales en 
el juego político pero prescinde, en principio, de 
cualquier matiz de transformación social seria.

Esta evolución democrática la presentaba 
anoche en Zaragoza el señor Garrigues Walker 
con sentido de político, pero prescindiendo de 
cualquier planteamiento previo de cara a una 
necesaria evolución social en el país. Para la 
derecha, basta con que el funcionamiento del 
aparato institucional esté garantizado sobre 
unos carriles democráticos y se da por supuesta 
la evolución social gracias a esos carriles.

El acto finalizaba a las dos de la madrugada 
de hoy, tras el coloquio, que adquirió niveles de 
profundo interés. En él numerosos abogados 
zaragozanos hicieron uso de la palabra para 
plantear las mismas opciones expuestas por el 
señor Garrigues, pero iniciándolas desde 
enfoques distintos, o sugiriendo 
transformaciones de peso dentro de ellas.

© ELLO
QUE I

© LA VI
ES S(

tL transporte coleci 
uno de los ternas 
todas las ciudades del 

asta inquietud a medidi 
de habitantes por kilóm

Los problemas que 
tan fundamental t 
detenidamente por emi 
varias empresas tranj 
reunido en Palma de 
para_ realizar un interc 
constrastar los dive 
problemática del trans 
en las distintas capitale;

LA EMPRESA DE ZAf 
PRESENTE

J.L.C.

PROGRAMA PARA MAÑANA VIERNES

GALERIA de ARTE
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GzVLERI.A PRISMA

10,01.— Show ffn de semana
11,02.— Raylle musical
13,15.— Radio deporte
13,50.— Graderio
16,45.— Domingo deportivo español
20,05.—Tarde de baile
21,01.— Repris: “Rally 2.000 virajes"
23,00.—Nocturno musical

EL SEROR

Don JOSE EIROA IGLESIAS
QUE FALLECIO EN EL FERROL DEL CAUDILLO 

AYER. DIA 8 DE NOVIEMBRE DE 1974
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS 
Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD 

---------- D. E. P. ----------
El Patronato, Claustro de Profesores y el personal de la Universidad 
Laboral de larasoza,

AL PARTICIPAR tan sensible pérdida, ruegan lo tengan 
presente en sus oraciones.

EXPONE: GALDEANO CERAMICAS
DEL 29 AL 16 DE NDVIEMBRE 

Calle Temple, 10 - Teléfono 225784
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© ELLO OCASIONA UN ENCARECIMIENTO DEL TRANSPORTE COLECTIVO, 
QUE REPERCUTE EN EL PRECIQ DEL BILLETE.

© LA VELOCIDAD MEDIA DE TALES VEHICULOS EN NUESTRA CIUDAD 
ES SOLO DE DIEZ KILOMETROS POR HORA

tL transporte colectivo de pasajerus es hoy 
uno de los temas que más preocupan en 
todas las ciudades del mundo, agudizándose 
asta inquietud a medida que aumenta el índice 

de habitantes por kilómetro cuadrado.

Los problemas que conciernen a este sector 
tan fundamental han sido analizados 
detenidamente por empresarios y ejecutivos de 
varias empresas transportistas, que se han 
reunido en Palma de Mallorca recientemente 
para realizar un intercambio de impresiones y
constrastar los diversos aspectos 
problemática del transporte colectivo 
sn las distintas capitales del país.

LA EMPRESA DE ZARAGOZA^
presente 

En total acudieron a la mesa

UN PROBLEMA UNIVERSAL

que la 
presenta

redonda

JUZGADO DE GUARDIA
EL PALIZON 
EQUIVOCADO

COMO aguanta los golpes! Es un encajador de 

fábula.
—Y lo raro es que no dice ni pió.

—Lo que quiere decir que la razón la tiene el 
pegc>n.

— ¡Qué panadera le está dando!
—Y no se defiende el tío. Debe ser lelo.
—A lo mejor es que es marchoso y le gusta que le 

zurren.
—A las discotecas no debieran venirse a pegar.

Pegar por pegar me parece una chorrada.
—Bueno, mas tontarrón es el que paga porque le

;as

* convocada en la capital mallorquína unos 
II cincuenta empresarios o gerentes de empresas 

transportistas de la Misma ciudad balear, así 
pomo de Zaragoza, Valladolid, Málaga, Sevilla, 
La Coruña, Madrid, Vigo, Barcelona, Gijón, 
Valencia y Bilbao. Estuvieron presentes 
también varios catedráticos de Universidad y 
funcionarios de la Administración Central.

Al debate, que fue organizado por el 
Instituto de Estudios de Administración Local 
V el Ayuntamiento de la capital mallorquína, 

"^istió, en representación de "Los Tranvías de 
Zaragoza", el subdirector general de la empresa, 
don Luis Señar, con quien hemos sostenido un 
Cambio de impresiones a fin de conocer con 
•t'as exactitud cuál fue la postura que los 
empresarios o los gerentes de las compañías de 
este sector, mantuvieron a lo largo de las 
Confrontaciones de ideas y sugerencias que allí 
se plantearon.

—¿Cuál fue, en líneas generales, la impresión 
Que Vd. obtuvo?

~La mesa redonda resultó muy interesante, 
ya que los ponentes —los directores gerentes de 

empresas municipales de transporte de 
Madrid y Valencia, y un asesor jurídico 
especializado en el tema— eran personas 
Cualificadísimas para exponer sus opiniones. No 
se dejó nada en el tintero durante las 
^scusiones, en las que se analizaron 
^acticamente todos los aspectos del transporte, 
jento en lo que se refiere a la organización 
k/ÍTP® empresas, como a los aspectos 
públicos, del servicio.

or pane, el señor Señar, que la
----------  — debatida abarcó tanto la esfera 
Ï de 197^ determinadas poblaciones, como la

®ñ todo su conjunto e incluso la 
‘nternacional.

Al preguntarle* si obtuvo alguna experiencia 
positiva, de carácter práctico, que sea factible 
aplicar en Zaragoza para mejorar el aquí tan 
denostado servicio, el subdirector general de 
'Tranvías' respondió;

—Bueno, la conclusión práctica que saqué de 
todo lo que allí se dijo, fue que los problemas 
del transporte son generales y casi idénticos en 
toda España. Es más: se trata de un problema 
universal y créame que todos los que 
trabajamos en este sector nos preocupamos por 
mejorar el servicio.

La Mesa redonda fue esencialmente 
informativa, aunque de ella se extrajeron unas 
conclusiones, a modo de resumen de los temas, 
puestos sobre el tapete, conclusiones que 
recogeremos más adelante.

— ¿Presentó Vd. alguna ponencia? —le 
pregunto al Señor Señar—.

—No, ninguna. Llevo poco tiempo dedicado 
al sector y por ello acudí a Palma como mero 
observador.

Me dice, asimismo, mi interlocutor que 
todos los participantes quedaron satisfechos de 
cómo se desarrollaron las jornadas y de la 
necesidad de, intercembiar impresiones 
periódicamente, motivo por el cual se tratará de 
celebrar, cada cierto tiempo, otras mesas 
redondas similares a esta primera convocada en 
Palma de Mallorca, aunque quizá se planteen 
sobre la base de analizar exclusivamente un 
tema específico en cada una de ellas.

—De todos los puntos que se tocaron, ¿cuál 
destacaría Vd. como el más importante?

-Para mí, un tema muy importante es el 
desequilibrio, cada vez mayor, que se registra 
entre el nivel de motorización y el urbanismo 
de una ciudad. De este desequilibrio a favor de 
la motorización, resulta siempre la congestión 
de numerosas vías.

— ¿Lo dice por lo que sucede en Zaragoza?
—Pues rxj, porque aquí no sedan todavía las 

congestiones de tráfico que se observan en otras 
ciudades, aunque reconozco también que en 
determinadas horas-punta la circulación se 
dificulta mucho en algunas calles.

— Una última cuestión a propósito del 
desequilibrio entre nivel de motorización y 
urbanismo: ¿qué velocidad media desarrollan 
actualmente los vehículos de su compañía?

-A causa del trazado urbano, del índice de 
motorización de nuestras calles y de la 
semaforización —aspecto éste último que en 
Zaragoza adquiere gran importancia- la 
velocidad media que puede desarrollar uno de 
nuestros vehículos no rtbasá los diez kilómetros 
por hora actualmente. De ahí la necesidad, tanto

para la rapidez del servicio como incluso para la 
economía del mismo en cuanto a costos y 
precios de billetes,de contar con un carril "sólo 
bus", pese a que la medida resulta antipática.

CONCLUSIONES DE LOS 
EMPRESARIOS

Tras las opiniones que nos ha formulado don 
Luis Señar, vamos a reseñar brevemente las 
conclusiones a que llegaron los participantes de 
la primera mes? rudonda sobre transporte 
colectivo municipal celebrada hace escasas 
fechas en Palma de Mallorca. Como estas 
conclusiones han sido elaboradas por 
empresarios o gerentes de las empresas 
transportistas, es posible que algunas no sean 
aceptadas como válidas por los usuarios, 
aunque, en cualquier caso,deben ser divulgadas 
para conocimiento general, pues representan la 
opinión generalizada entre el sector empresarial 
del ramo.

Las conclusiones adoptadas son las 
siguientes;

1 .— Las medidas en las que solamente se 
recomienda no utilizar el automóvil particular 
en las zonas más céntricas, y por lo tanto más 
congestionadas de las grandes ciudades, han 
fracasado, lo que debe mover a la autoridad 
correspondiente a implantarlas con carácter 
obligatorio. Ello iría aparejado por un mejor 
servicio de transporte colectivo, tanto en 
rapidez como en comodidad.

2 .— El transporte gratuito —o "billete 
cero"— ha sido también un fracaso.

3 .— Las empresas dedicadas a cubrir el 
servicio del transporte público deben ser 
sociedades privadas municipales. Es la fórmula 
de gestión más viable.

4 ._ Una sola autoridad, la municipal, debe 
entender en lo concerniente al transporte 
público en las ciudades.

5 .— Deben concederse facilidades para la 
circulación de los vehículos que cubren este 
servicio. (Carril "solo bus")

6 .- Las tarifas de los billetes deben 
aumentarse progresivamente, a medida que 
aumentan los costos, a fin de que las empresas 
se autofinancien.

7 .— El autobús es el medio de transporte 
publico ideal para todas las ciudades. En las que 
rebasan los setecientos mil habitantes, el 
autobús debe complementarse con el 
metropolitano, que resulta ser el medio más 
rápido en tal caso.

Estas son las conclusiones adoptadas por la 
parte empresarial. ¿Las aceptarían todas los 
usuarios? ..

JOSE HENRIQUEZ

) OÜAflA^ 9 DE NOVIEMBRE DE 1974

—Si, siempre hay otro más tonto, claro.
— El tío está amarillo de tanto golpe.
— Y coloreo de sangre.
—Ahora le ha hecho en un ojo un moretón.
— Lo ve a poner como la bandera republicana.
— Y el tío sigue aguantando como si nada.
—Culpa tendrá, y gorda, cuando se calla.
— A lo mejor es mudo.
—Mudo y paralítico, por lo callao y lo quieto que 

se está.
Lo raro es que en toda la discoteca no tenga un 

amigo que salga a defenderla
—Parece que ya deja de pegar el que pegaba.
—Se habrá cansado el tío.
-A lo mejor es que le duelen a él los golpes que ha 

recibido el otro.
—Todo pudiera ser.
—Pero es bien raro, eso no me lo negarás.
-Ahora se habla. Vamos a oir lo que le dice.
—Y le quiere dar la mano.
—Pero el otro no la acepta.
— ¡Que chivanis está el mundo!
—Calla y haz oreja que le está hablando.
-Choca esos cinco y dame una explicación.
— ¿Explicación? ¿De qué? Yo no te conozco y de 

nada tengo que darte cuenta.
— ¿Cómo que no?
—Como que no.
— ITú quisiste abusar de mi novia el otro día?
— No abuso de mi novia y voy abusar de las demás.
—Quisite abusar de la Encarnita. No me lo niegues.
—Yo no conozco a ninguna Encarnita.
-Me lo ha dicho ella misma.
—Pues se habrá confundido de abusón. O habrán 

sido las ganas de que abusara de ella. Ni la conozo, ya 
te he dicho.

—Está empleada en esta misnia sala de fiestas.
—Pues ya harás' el favor de presentármela para que la 

conozca, si quieres que abuse de ella.
—Te estás poniendo muy flantenquín. ¿El que 

quieres que te atice otra somanta?
—Lo que quiero «s que me presentes a tu novia 

para que se aclare todo. Y date prisa. Me duele todo 
el cuerpo y tengo que ir a curarme.

Miguel, de 27 años, soltero y que trabaja como 
mecánico en un taller de ¿taragoza, fue la otra noche a 
una Sala de Fiestas, cuando de pronto se yió agredido 
por un joven desconocido, sin que diera motivo 
alguno para ella

Miguel aguantó estático golpes y más golpes, 
ante el asombro de los dientes de la Sala. Cuando por 
fin dejó de recibir la lluvia de palos que el otro le 
daba, sin responder a ninguno, su extraño agresor le 
achacó a Miguel que días antes pretendió abusar de su 

novia.
Nuestro joven Miguel respondió asombrado diciendo 

que nada de ello sabía. El otro le dijo que sí, que su 
novia era cierta muchacha que trabaja como^empleada 
en la referida Sala de Fiestas, la que le había contado 
que Miguel era la persona que había intentado abusar 
de ella hacía unos días.

A requerimientos del mecánico fue llamada la 
novia, quien reconoció haberse equivocado al señalar 
a Miguel, confundiéndolo con otro, cuando lo vió 
entrar en la Sala.

Entonces fue cuando el agresor comentó lo que le 
había extrañado el que cuando golpeaba a Miguel, 
éste no se defendía, circunstancia que le haaa pensar 
en que, efectivamente, era el culpable.

presentaron excusas y le pidieron perdón, pero 
ello no quitó a Miguel las "contusiones con 
hematomas en región superciliar y occipital y ocular" 
de que fus asistido en la Casa de Socorro.

La muchacha se excuso' de esta manera.
—Perdona, joven, la que tiene boca, se equivoca.
A lo que Miguel replicó refiriehdose a su agresor: 
Sí, sí... y el que tiene puños, también.

EXPRES/003.
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CARTELERA
AROENSOLA. — ¡Tree últi

mos días de actuacl(«n' Tar
de */*15 - Noche lU Juanito 
Valderrama, Dolores Abril, 
Rubén García, Rosy Alcay 
y Ballet Broadway, en el 
espe c t A e u 1 o arreviatado: 
¡Curte, searlsae y... nenasi 
(May. 18 años). ।Lañes des-

de Barbet Schroeder- 
Bulle Ogler, Jean Pierre 
Kalfon.

pedldal 
PRINCIPAL. — C( 

comedla Pastor
da 

lor
XUm Montea, Ramón Co 
nota 7*16 y IL <Donde

de Pierrette Bruno. Dlroc- 
dón, Pastor Serrador. |Un 
rodevll escandalla menta 
(Uvertldol ¡Cuatro últimos 
dlasl (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — ó-7-ú*ll 

Lee brujos. Borle Karloff, 
Susan Oearpe.

AVENIDA. — 6-7-D-ll (Ma> 
yoiee 18). 7.* semana: Chi
cas de alquiler. Silvia S>)iar. 
Nadluska. Mañana matinal 
a las 11*45.

COLISEO. — 4’46 - 7’16 - 10 46 
(May. 18 y de 14 aoompaña-

Gaotby. Robert Redf'trd. 
Mía Farrow. Mañana' mati
nal a las 11*46.

coso. 4’45-7-í-ll (Todo*
públlcosf. Escapada a la Ita
liana. Eastmancolor. Marle
ne Jobert, Michel PiccoiL 
Michael York. Mañana ma
tinal a las 11*45.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Trae la Huella del 
deUte. Robert Duval. Verna 
Bloom. Mañana matinal a 
las 13 (Todos públiooe). As
terix y Cleopatra. iPreclos 
especiales I

FLETA, — 5-7-9-11 (May. 18 ». 
Tratamiento de s h o e k. 
Todd-ao - TechnicolíMr - £s- 
tereofónico. Alain Delon, 

, Annie Qirardot
OOYA- — 4*45-7-9*16-11’1% 

(May. 18). X* semana: Tal 
eemo éramos. Rooert Rad
ford, Barbra Stressand. Ma
ñana matinal a las 11’45.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18'. 
2.* semina: Adán y Eva. 
Christiane Martel Miss Uni
verso p<w Francia. Mañana 
matinal 11’45 y 3*80 tarde 
(Todos públicos): > super
hombres en Tokia

PALACIO. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). ¡Tres últimos

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 6-7-9-11 (Ma- 

ymea 18). Adlóa, cigüeña, 
adiós. Eastmancolor, fran
cisco Villa, María Isabel Al
vares.

DUX — 6-7-9-11 (May. 18' 
Viva la muerte^, tuya. Fran
co Ñero. BU WaSueto.

ORAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). El calzonazos. Bast 
mancolor. Paco Martínez 
Soria, Flopnda Chico.

LATINO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores aoompa-

• ñados). El viaje. Sofía Lo
ren, Richard Burton.

MADRID. — SALA 1: 4 45-7’30 
y 10’30 (Mayores de 14 años 
y merKwes acompañados). La 
cabaña del tío Tom. Basr- 
mancolor. John Kitzmillier, 
Mylene Demongeot.
SALA 2: 6-7-9-11 (May. 18). 
Operación Dragón. Cine
mascope - Technicolor. Bru
ce Lee. John Saxon.' Ahna 
CaprL

NORTE. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Bananas. Woody 
Allen, Louisse Lasser.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todns 
públicos). La pantera rosa.
David Niven, Claudia 
díñale.

PARIS. — 4’46-rao y

Cai-

10'45

días! El graduada Dustíi 
Hoffman, Khaterlne ~

PALAFOX 6-7-M-li
yorea 18). Tannento. 
mancolor. Un film le 
Olea con Ana Belén,

Ron. 
tMa- 
Saet— 
Podro 
Pran-

(May. 18). Papillon. Cine
mascope - Technicolor. Ste
ve MîîcQueen, Dustin Hoff
man.

FAX -, 4'46-7-9’16-11*11 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). La mujer de paja. Gi
na LoUobrtgida- Sean Con
nery.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Relaciones casi 
públicas. Manolo Escobar, 
Conchita Velasca

BOXY. — 5-7-9*11 (Todos pú
blicos). La llamaban «La 
Madrina». Eaatmancoiur. 
Una Morgan, José Sasatpr- 
nll.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). La mujer InfleL 
Stephane Audraa y Michel 
Bouquet.

VE'TECIA. —; 6-7-9-11 (Todos 
públicos). ...Y con ellos lle
gó la bronca. Tom Scott. 
Pred Harria.

ALFREDO

teatrcT
¡Muy pronto!

0

IbralBsiUiJisí « tariEvitiPremis
M^iui OzwnImiaJistlMh

Mayores 18 años, exclusivamente

(Mayores da 18 años)

M
El entrenador di 

ejemplo. En la foto 
un halón, en un mor

ANANA nos 
Celta de V¡go

pretendido aplazar 
de La ñomareda h 
17, a causa de las 
sanciones que 
algunos de sus

...¿Eran las muñecas juguetes propios de un muchachaT Una 
mulata y una rubia formaban parte de un grupo de ^'hippies

US ESTUPENDAS AVENTU
RAS EROTrcO-FINANCIERAS 

DE UN QUINIELISTA DE 
14 ACIERTOS

Y LACDLASOnAOrMOr 
jNiji lawíu' ftintó CU! * lHiSiMnili 

licarliMeriu * liearNíiHilr 
m J}!K hlnjlriiíi 

aS7UOiO*-nOMA-AL»MVCR PRODUCOQII 
Eattmancolor

37 77 12

01 RADIO 
ZRRRGOZn

cisco Rabat Conchita </*>- 
lasco, Javier BscrlvA. Ma
ñana matinal a las 11*46. 

REX—6-7-9-11 (Mavores Ibi
No matarás. Gastmancol'ir.
Angela Molina, fonv
Simón Andreu. Mañana ma
tinal a las 11’45.

VICTORIA. — S-l-J-n (Ma
yores de 18 años / de 14 
acompañados). Les magnifl-

PALACIO DEL RIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal 11 a 1*30. 
Tarde 4 a 6 y de .7 a 9’3J. 
Noche 10*30 a 1. Cafetería 
Formlgal Hielo. Servicio de 
barra y platos comblnadoj.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

HOY ABIERTO DE 4 A 8
Autobuses desde Plaza Diego Velazquez

mancolor. Ting Puan. Y«ah 
Yúang. Mañana matinal • 
las 11’45.

CINES DE ARTE T ENSAYO
ELISEOS. — 6-7-9-11 (Mavo- 

nu 18). El valle. Cinemas- 
cope - Technicolor. Un ÚLn

“EL PAPAGAYO” PARSIFAL

PROGRAMAS Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono 
214856.

A partir del próximo martes actua
ción del gran show flamenco “LA 
PEPA Y SUS RUMBERAS”. Se- 
dlla, 6. Teléfono 379200.

PRIMERA CADENA

3,25.- Pipa ualzaslargas. 4,00,- 
Primera sesión, 5,30.- Cine cómico, 
6,00.- El circo de TVE. 6,55.- Avance 
informativo, 7,00.- lecciones con... 
Andrés Gimeno, 7,30.- Dibujos 
animados.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

GALLERY 2

8.00.- Te I ed I ar 11
Telecomedla, 8,45.-

. 8,15.- 
Semanal

informativo, 9,30.- Los protectores, 
10,00.- Señoras y señores, ll,lS.-> 
Investigación 00,20.- Ultimas 
noticias, 00,25.- Reflexión, 00,30.- 
Despedlda y cierre.
SEGUNDA CADENA

7,00.- ^Carta de ajuste, 7,30.- 
Presentaclon y avances, 7,31.-Opera, 
9,30.- Noticias^ 9,35.- Crónica dos, 
10,00.- Homenaje a Calais, 10.45-^ 
Concierto en directo, 00,30.- Ultima 
Imagen.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado; fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumisión incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven 
Teléfono 255184.

"ARAGON/exprés". PAG. 10.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo me Vd. 
desee. Liñán, 8 (detrás 
Telefónica, (S. Vicente Paul), 
•’défono 291166.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DhJsPUtS 1)1-SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Telefono 393014.

16.45: "CAMPO ARAGONES”. Divulgsció 
agrícola por José Esteban DurJn.

17.05: "LOS CUARENTA PRINCIPALES".
2130: "DESDE EL VATICANO, por Monseñor 

don Pedro Altabella". DESDE MADRID, por Ricardo 
Monterde’’ y "COMENTARIO, por Gustavo Adolfo.

22.30: "RADIO-DEPORTE”, por M. Muñoz, P. 
Ortiz y J. Gimeno.

24.00: "SHOW PEREZ DE OLMOS”.

y en EM>954 mgc.

RADIO ZARAGOZA - CANAL 2: Sintonía 
musical permanente y servicios informativos, desde 
las 8 de la mañana hasta la 1 de la madrugada.

Nuestro

Eli

Nueva dirección. ' iodos losuias a 
las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENOA”.

Exclusivo para novios, con nueyo 
sonido y música de actualidadL 
Sesión 6 a 10. Teiétono 211137..

Juventud,, ritmos, diversion. 
Precios jóvenes. C/. Macke 
Vedruna, 11. Teléfono 2170S2

Cómodo personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

LO QUE SE ANUI

SIN EMBARGO,

POLtNESIAN - BARPAGO-PAGO

CANCELA GRAWERCLUB .

PACIFICO

IGUANA

SENECA

STORK - CLUB
1800

de oro 
5. T eléfono

Abierto solo visperas 
las 6 de la tard

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel 214804.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinta Recientemente 
inaufurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

“LA CANCELA 
MUSICAL”, Royo, 
211250

Disfrute Vd. de su bebida éxotica o tradicional en las noche de 
PAGO-PAGO. Dcxitor Cerrada, 30.

y testivos a 
e. NUEVA

En el rotativo 
nunca como segu 
Siguiente alineaci 
Castro; Rodilla, S

DIRECCION, LIVBRFQOL 
• ¡Vuelve d^e, con vida! ! . 
Camino de las Torres, 96.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La música más ralMoaamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional, Cavia, 10.
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Esperando a los gallegos tranquilos, pero sin connoizM

El entrenador del Zaragoza es de los que predican con el 
ejemplo. En la foto de García Luna,Carriega se dispone a centrar 
un halón, en un momento del entrenamiento de ayer.

M

CARRIEGA «El Celta plantó
cara al Madrid»

Diarte, lesionado, duda en la alineación del Zaragoza

ANANA nos visita el. 
Celta de Vigo que había 

pretendido aplazar el partido 
de La Romareda hasta el día 
17, a causa de las lesiones y 
sanciones que padecen 
algunos de sus jugadores.

Nuestro rival de mañana
El Celta, con problemas para formar equipo

quizá por que el diablo sabe mas por viejo que por diablo, jamás 
nos agradó asumir el papel de favoritos indiscutibles, puesto que 
las teóricas víctimas, incluso en el caso del Celta de Vigo, 
diezmado en sus efectivos por diferentes causas, a lo peor sden 
dándolas todas ante un confiado rival y le amargan « tarde a 
cualquiera. Así, pues, ¡mucho ojo con los pupilœ de Mariano 
Moreno, bien sean titillares, repescados o supentes! ... Vale mas 
Rrevenir que curar, y al camarón que se duerme la corriente se lo

eva.

CLASIFICACION Y PLANTILLA CELESTES

La semana, en Vigo, resultó muy movida en comentarios y 
rumores, relacionados todos ellos con lo que se denomina en 
tierra gallega “batalla de Balaidos”, de la que el colegiado 

Sánchez Ibañez y el Real Madrid (siempre concretándonos a la 
versión viguesa) no salen muy bien parados que digamos. Pero lo 
mas importante para nosotros, de cara al encuentro que 
disputa mañana domingo en “La Romareda , a pesar de la 
solicitud de aplazamiento por el Celta, no autorizado por la 
Federación Española y complicado por la llamada de Javier 
Planas a la selección, podemos asegurar que se centra en los 
problemas que Mariano Moreno, entrenador celeste, tendrá por 
unas u otras razones para formar equipo. Sin embargo^ para 
evitar males mayores, el Zaragoza no puede ni debe confiarse, ya 
que que d detalle podría acarreamos serios disgustos.

LO QUE SE ANUNCIA DESDE VIGO

Según parece, a juzgar por las noticias directas e incUrectas 
que nos llegan, Mariano Moreno sólo cuenta con nueve titulares 
en condiciones de pisar el césped de “La Romareda (Apancio, 
Navas, Hidalgo, Villar. Castro, Gastoso, Rodilla, Doblas y Búa), 
además de los lesionados que el doctor Camaño autorice a jugar, 
o por lo menos a vestirse de futbolistas. Este es, difuminado por 
la distancia, el panorama céltico, poco agradable en apariencia y 
para los mandos celestes de verdad preocupante. Navarro fue 
expulsado ante el Real Madrid por tres partidos, por 
“enzarzarse” con Roberto Martínez: Manolo, Fernandez Amado, 
Juan y Félix resultaron lesionados en este mismo chotpie, 
mientras que Rivas, Jiménez, Lezcano y Rivera también quedan 
fuera de combate por lesiones o en proceso recuperatorio. Queda 
el recurso de formar con algún muchacho del filial celeste, el 

i Gran Peña Celtist^ pero en principio el “mister’ gallego no 
parece dispuesto a jugar esta baza.

SIN EMBARGO, ¡MUCHO OJO CON ËL CETtaF*
En el rotativo madrileño “Marca” Bc ofrece como probable, 

nunca como segura, por los motivos anteriormente apuntados, la 
siguiente alineación: Rodri; Aparicio, Navas, Villar; Hidalgo, 
Castro; Rodilla, Sánchez, Gestoso, Doblas y Búa. Por costumbre.

El CclU marcha clasificado en antc^núltima poáción, con 
cuatro puntos y otros tantos negativos. Ganó un partido, empato 
dos (ambos en casa) y perdió cuatro (uno en Balaidos y 'tres 
lejos de su feudo). (Consiguió seis goles y encajó un total de diez, 
contatólizando en seis partidos solamente tres dianas y las otras 
tres frente al Real Madrid. En este último choque los pupilos de 
Mariano Moreno se emplearon a fondo ante el líder, a quien, en 
opinión de mayorías, (incidentes aparte), debieron de vencer i 
esta es la plantilla del conjunto gallego. Porteros, Rodri, Sachez 
y Aguerre; defensas, Aparicio, Hidalgo, Riyas, MantJo, Rivera, 
Navarro y San tomé. Medios, Castro, Fernández Amado, Juan, 
Navas y Villar; delanteros. Doblas, Gestoso, Búa, Lezcaru), 
Jimenez, Rodilla, Ubaldo y Sanromán. Búa (Málaga) y Rodn 
(Atlético de Madrid) son los dos fichajes que mas sonaron en 
Vico este verano. Los demás refuerzos proceden del Gran Peña 
Celtista, , , j - 1

Sólo pedimos ánimos renovados desde el padeno para el 
Zaragoza, tras su brillante exhibición y victoria ante el 
Grasshoppers suizo. Nada de confianzas, esto sobre todo a pesar 
de que el Celtiña llega a “La Romareda” poco menos que 
derrotado de antemano. Y conste, para que esto quede bien 
claro, que la directiva zaragocista no se negó al aplazamiento por 
capricho, sino por imposición reglamentaria y por la ausencia del 
seleccionado Javier Planas. Así se presenta el partido de mañana 
visto desde la vertiente céltica; del Zaragoza se habra ocupado el 
buen amigo y compañero José Luis Ercilla.

Enrique PEYRONA

Pero el Zaragoza no podía 
acceder a estos propósitos 
del club vigués. Así nos lo 
afirmaba José Angel Zalba, 
en el entrenam iento 
matutino de ayer:

— Tenemos a Planas 

seleccionado -decía el 
presidente— y además el día 
27 tendremos otro 
compromiso serio en la Copa 
de la U.E.FJk.

Cuando así hablábamos 
con Zalba —las doce y media 
aproximadamente- todavía 
no se conocía el nombre del 
rival zaragocista, el Borussia. 
Horas más tarde, 
"ARAGON/exprés" en su 
normal edición vespertina, 
adelantaba la noticia a sus 
lectores.

SÍ, quisimos estar 
presentes en el último 
entrenamiento de la semana 
celebrado ayer en el estadio 
Municipal. Porque esta 
mañana sólo han "pateado" 
el césped algunos jugadores y 
en plan casi informal. La 
semana en verdad ha estado 
movida con la visita de los 
"saltamontes" suizos que 
por fortuna regresaron a su 
país ampliamente goleados. 
Por fortuna para los 
zaragocistas, claro.
TRES"ZARAGUAYOS" 
EN EL DIQUE SECO

Decíamos que ayer 
viernes por la mañana hubo 
entrenamiento intensivo en 
La Romareda. Hubo 
ejercicios físicos y de balón 
para casi todos. En este 
"casi” hay que citar a 
Blanco, Nieves,Royo, Ruiz 
Igartúa, Soto y Diarte que 
no entrenaron y que se 
limitaron a ver las acciones 
de sus compañeros desde la 
grada.
-¿Por qué? preguntamos 

a Carriega.

"Lobo” Diarte, no entrenó. Tampoco lo hicieron, ni Blanco (a quien también vemos en la 
foto), ni Soto... Diarte y Soto están lesionados y el primero, sobte todo, no se sabe si podrá ser 
alineado frente al Celta. Es una de las dudas de Carriega. (Foto García Luna)

-Algunos están 
lesionados y a otros les he 
dado descanso.

-¿Quiénes son los 
"tocados"?

—Diarte, Blanco y Soto...
-Lote de "zaraguayos". 

¿De verdad están 
lesionados?

—Claro que sí. Diarte es el 
más problemático, los otros 
dos creo que mañana ya 
estarán bien.

-¿Hay alineación para 
luchar contra el Celta?

-Ni alineación, ni lista. 
La daré mañana (por hoy). 

Sabemos que el "once" 
no ha de variar mucho del 
que ha venido alineándose en 
las últimas confrontaciones, 
pero es necesario esperar al 
dictámen médico, para 
conocer si "Lobo" Diarte 
puede o no puede jugar. El 
resto parece ser que se 
encontrará en perfectas 
condiciones de hacerlo. Así 
pues —y de momento— solo 
una duda en la delantera. El 
puesto de ariete. Si Diarte se 

halla recuperado jugará, pero 
si no habrá que buscarle un 
sustituto.

-¿Teme al Celta? 
—seguimos preguntando al 
"mister" zaragocista.

-A mí todos los equipos 
me causan y me merecen 
respeto y el Celta parece ser 
que está fuerte ya que le 
supo plantar cara al Madrid.

—Aseguran que no tienen 
suficientes jugadores para 
formar un '"once"' de 
garantías, que incluso van a 
alinear a uno de sus 
guardametas de extremo 
izquierda...

Avelino Chaves, José Angel Zalba y Eduardo» Gil, 
presenciando el entrenamiento de ayer en La Romareda. (Foto
García Luna).

—De eso no me fío. En 
fútbol no se puede confiar 
de nadie... Ya verán como 
algunos de esos jugadores 
que dicen están lesionados, 
se alinearán ante el Zaragoza.

Carriega, no obstante, 
lo captamos en la 
conversación que 
mantuvimos con él, 
muestra tranquilo y
esperanzado de conseguir el

altriunfo. Los cinco goles
Grasshoppers han levantado 
la moral del equipo en 
muchos enteros. Más- vale 
así. Aunque luego, sobre el 
césped, es cuando los 
jugadores tienen que 
demostrarlo con su fútbol y 
con sus goles. Eso es lo que 
de verdad cuenta. Las 
palabras, aunque suenen 
bonitas, no sirven para nada.
FERMIN MURILLO 
Y LA AFICION

Junto al presidente Aisé 
Angel Zalba, presenció 
también el entrenamiento el 
vicepresidente Eduardo Gil,

Y allí estaba también 
Avelino Chaves. En cambio 
notamos la ausencia de 
Juanito Jugo. "Está 
enfermo" nos dijeron. "Pero 
nada de importancia, una 
pequeña indisposición 
simplemente". Nos 
alegramos y deseamos al 
servicial "segundo" 
zaragocista su pronto 
restablecimiento.

Alrededor de la una llego 
a La Romareda Fermín 
Murillo quien con cierto 
amargor comentaba:

-Es una pena que aquí en 
Zaragoza no haya más 

afición al fútbol. Parece 
mentira que en un partido de 
competición internacional 
-se refería al del pasado 
miércoles— los ‘liinchas" no 
llenaran el campo.

Zalba apostilló:
-La recaudación no llegó 

siquiera a los tres millones de 
pesetas.

Sí, es una pena, sobre 
todo si nos fijamos en ese 
"taquillón'*' que hizo el C.F. 
Barcelona en su último 
encuentro frente al 
Feyenoord.

Tranquilidad y optimismo 
ante la visita del Celta de 
Vigo. Pero sin confianzas, 
porque los jugadores son 
conscientes de que en la 
confianza precisamente está 
el peligro. Es más que 
probable que el Zaragoza 
repita alineación, con la sola 
duda de Diarte, que como 
hemos dicho ayer no entrenó 
y que no se resolverá hasta 
última hora. ¡Suerte!

José Luis ERCILLA

"ARAGON/exprés". PAG. 11
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demis
MADRID, 9 (“Europa Press”).

El temanarío "Blanco y Negro” publica en su último numero un extenso 
trabajo elaborado por su Redacción titulado "Radiografía de la crisis y 
sus raíces”, en el que se explica cómo pudieron ocurrir-los hechos que 

llevaron a la reciente crisis y a la salida de don Pío Cabanillas y don Antonio 
Barrera^ del Gobierno. Según "Blanco ** Negro , la película de los 
acontecimientos pudo ser, en resumen, asi’

El lunes, 28 de octubre, a última 
hora de la mañana, se entrevistaron 
Arias Navarro y Cabanillas y en la 
entrevista el ministro de Infonnación 
habría sido informado de su cese. El 
ministro informaría primero a su 
esposa y después a sus más inmediatos 
colaboradores. El rumor del cese venía 
siendo sistemática^ deliberada y casi 
científicamente difundido desde hace 
semanas y cobraba verosimilitud por la 
tolerancia hacia los atagues contra la 
política informativa del Gobierno, 
desencadenada desde los periódicos 
más oficiales. Ehtre las personas a las 
que el señor Cabanillas podía haber 
informado de su cese figurarían los 
ministros más acordes con su 
significación aperturista, como los 
señores Carro y Barrera.

En la mañana del martes, 29 de 
octubre, empezaría a difundirse la 
noticia de la crisis entre los demás 
ministros y altos miembros de la 
administración. En el acto de toma de 
posesión de don Fernando Suárez 
—nuevo secretario general técnico de la 
Presidencia— ya se extendía la noticia 
y cundía la consternación. A primera 
hora de esa mañana, el señor Barrera 
de Irimo podría haber anticipado 
telefónicamente al presidente del 
Gobierno su propósito irrevocable de 
dimitir y fe habría solicitado 
audiencia. El diálogo pudo iniciarse en 
el despacho del ministro secretario 
Îenera! del Movimiento, en la sede del 

Consejo Nacional, antes del discurso 
de Labadie. Concluido éste, 
continuaron su conversación Arias y 
Barrera, sin que desistiera el 
vicepresidente segundo de su propósito.

VISITAS A EL PARDO

El mismo día 29 de octubre 
habrían comido junto los señores 
Arias, García Hernández y Carro 
—sigue diciendo "Blanco y Negro" , y 
en el curso de la reunión el señor 
García Hernández pudo suscitar el 
nombre de Cabello de Alba para 
ministro de Hacienda, como antes, y 

,con mayor sosiego, suscitaría el de 
León Herrera para ministro de 
Información y Turismo. El presidente 
se habría desplazado a El Pardo a 
primera hora de la tarde para informar 
de la situación y quizá pudo haberse 
considerado, sin éxito, la alternativa de 
ensanchar la crisis. Todavía se habría 
requerido desde El Pardo la presencia 
del señor Barrera para que 
reconsiderara su postura, pero 
infructuosamente. Ante ello, se habría 
llamado al señor Cabello de Alba, 
ajeno hasta entonces de su 
nombramiento.

En la tarde del día 29 se habían 
extendido rumores de posibles 
dimisiones en cadena. Se habló de los 
ministros de Comercio, Industria y 
Educación y Ciencia; de los 
subsecretarios de Industria, Educación, 
Obras Públicas, Presidencia y 
Hacienda; del presidente del I. N. 1.

HIPOTESIS:
«Podría ser que

el Presidente,
maniobrando con
rapidez y energía,
hubiese dado la

vuelta al significado 
aparente

de la situación»
(que así fue); de buena parte del 
equipo de Presidencia: de todos los 
miembros del grupo "tácito” situados 
en la alta Administración. El curso de 
los días desmintió estos rumores, sin 
que fuera ajeno a ello el esfuerzo del 
ministro señor Carro para convencer a

«La única explicación posible del 
suceso es que tengan sus raíces 
y causes en factores extrínsecos 
a la voluntad gubernamental»

posibles dimisionarios. El equipo de 
información y Turismo se reuniría el 
día 29 a espaldas de Pío Cabanillas 
para acordarla dimisión de todos sus 
integrantes, señalando como fecha 
tope el 8 de noviembre, y 
comisionando ai subsecretario, señor 
Oreja Aguirre, para comunicar la 
decisión a don León Herrera.

—El señor Barrera de Irimo, por su 
parte —sigue “Blanco y Negro”- 
podría haber salido fiador ante el 
presidente del Gobierno y ante el Jefe 
del Estado de que su dimisión no 
acarrearía la de otros ministros 
"económicos" y habría comprometido 
la continuidad de todos ellos.

—El día 31, el presidente del 
Gobierno habría celebrado un 
almuerzo con los tres vicepresidentes, 
previa cancelación de otra cita en los 
señores Rodríguez de Valcarcel, Grón, 
Pinilla y Valero Berrñejo.

CABANILLAS Y EL 12 DE FEBRERO

Se refiere más adelante la revista a 
la gestión del ministro de Información 
y Turismo sobre la que existía un 
amplísimo consenso, sólo quebrado 
por los ataques de "Fuerza Nueva" y 
de algunos significados periodistas dq. 
la Prensa del Movimiento y sindical. Y 
ante la opinión de la calle, Cabanillas y 
el 12 de febrero aparecían como una 
misma cosa. Por lo que respecta al 
señor Barrera, ha salido del Gobierno 
por su pié y libre voluntad, y ha 
conducido la economía española en 
tiempos de dura dificultad con una 
técnica que ha merecido el elogio de 
eminentes especialistas.

"Si no es verosímil achacar el cese y 
la dimisión a fallos de gestión, dado 
que ambos, en palabras del 
presidente", han dejado pálidos y 
desdibujados sus brilfantes biografías 
por la magnífica e intensa actuación 
desarrollada al frente de sus 
respectivos ministerios”; si el 
presidente exalta sus lealtades e 
identificación con los propósitos del 
Gobierno; y si estos propósitos son los 
mismos (...) la única explicación 
Rosible del suceso —dice "Blanco y 

legro”— es que éste tenga sus raíces y 
causas en factores extrínsecos a k 
voluntad gubernamental".

Y desde esta presunción, la revista 
se refiere a los acontecimientos 
ocurridos desde el asesinato del 
firesidente Carrero Blanco, destacando 
a composición* del Gobierno Arias, el 

discurso del 12 de febrero v su 
repercusión en 
exterior; la

< en el 
le las 

dificultades económicas; ejecuciones 
de Puig Antich y Heinz Chez; asunto 
Añoveros, el denominado “Gironazo”, 
los signos de agrupamientos políticos; 
el discurso de Arias en Barcelona; la 
enfermedad del Caudillo y extrema 
gravedad del mismo para su posterior 
recuperación, la asunción temporal del 
Príncipe de España de la Jefatura del 
Estado, las inesperadas declaraciones 
del presidente Arias al director de la 
agencia Efe, la ofensiva de rumores y 
presiones contra el señor Cabanillas, 
los inquietantes síntomas de triunfo 
ultraconservador y la crisis.

LARGA Y TENSA PUGNA

“Esta esquemática cronología

nos—añade “Blanco y Nagro*’— __  
muestra el oeriodo transcurrido desde
el 12 de febrero al 30 de octuore como 
una larga y tensa puana entre la 
voluntad de moderada apertura 
expresada por el presidente del 
Gobierno en su discurso programático 
y alentada por la anchísima opinión 
nacional, de un lado, y las resistencias, 
con afán de inmovilismo de los 
sectores más duros del Régimen, gue 
han acreditado una notable capacidad 
de influencia en esferas de decisión. El 
episodio portugués, subrayado con una 
u otra intención, ha sido revestido de 
significación aleccionadora para una y 
otra postura”.

"Los grupos y personalidades se 
alinean y polarizan —añade—, los 
partidos del inmovilismo cierrarLfiias. 
Algunos prestigiosos > "aperturistas” 
han saltado hechos añicos ante el 
endurecimiento de la polémica 
;pol ítica.

Sigue la revista manifestando gue, 
siendo claro que los ultras nan 
conseguido abrir el proceso gue han 
significado el cese del señor Cabanillas, 
“podría ser que el presidente, 
maniobrando con rapidez y energía, 
hubiese dado la vuelta, abierto eí tema, 
al signo aparente de la situación. Da 
aquí el significado de algunos 
elementos que no encajarían 
plenamente en la concepción 
inmovHista”.

Finaliza el largo trabajo de "Blanco 
y Negro” diciendo que si con el cese 
de don Pío Cabanillas se ha obtenido 
el desahogo necesario para acometer 
con igual energía los fines del 12 de 
febrero, todos, y sin duda el propio 
Cabanillas, se darían por satisfechos. 
“Pero puede ser cierto que estos 
Erocesos sean irreversibles y que no les 

aste a loS* inmoviUstas con lo 
obtenido. Sería triste y 
lamentabilísimo que el Gobierno, que 
ha puesto en 'práctica eT mis 
esperanzador lenguaje de la historia del 
Regimen, ofreciera como saldo final 
los ceses de don Manuel Diez Alegría, 
don Pío Cabanillas y don Antonio 
Barrera de Irimo en Holocausto de los 
empeñados en no pensar gue el 
problema es el de la salida del Régimen 
y no su pasado”.
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